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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Crece descontento en Canoa 

Habitantes de la Junta Auxiliar de San Miguel Canoa que mantienen cerrada por la fuerza  
la presidencia auxiliar, acusaron a la Secretaria de Gobernación municipal de querer 
burlarlos para faltar al convenio que ellos habían aprobado el pasado fin de semana y 
denunciaron intimidaciones a sus lideres por parte de empleados de la Secretaria General 
de Gobierno estatal, por lo que determinaron presentarse esta tarde en el Palacio 
Municipal, para exigir respeto a sus demandas. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Si RMV no tiene palabra, que renuncie 
El tiempo se le agotó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y lo que no cumplió en 
casi tres años de gobierno será imposible que revierta en seis meses que restan para que 

se cumpla el plazo que él mismo fijó y firmó ante notario, para entregar resultados 
favorables a los poblanos. (Heraldo) 

   

 

 

Turna IEE impugnaciones 
A veinte días de que venció el plazo para que los inconformes de la elección impugnaran, 
el Instituto Electoral del Estado (IEE) únicamente ha enviado el 37.3 por ciento de los 
126 recursos de impugnación al Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) para que 

resuelva en consecuencia.  (Síntesis) 
  

 

 

En el olvido mantiene RMV a los campesinos 

Para la dirigente estatal  de la CNC en Puebla,  Maritza Marín Marcelo, y  el diputado local 
Ernesto Leyva Córdova, el gobierno estatal mantiene en el olvido a los campesinos 
poblanos. “No hay una  política para el campo  poblano, a pesar de las  declaraciones de 
las autoridades estatales, y que los  pobres pasan a segundo  término”... (Intolerancia) 

  
 

 

Ex secretarios de Sedeso, sin explicación al incremento de la pobreza y pobreza 

extrema 
Néstor Gordillo y Salvador Escobedo, el segundo y tercer titular de la Secretaría de 
Desarrollo Social del morenovallismo, se deslindaron del retroceso que Puebla registró en 
la medición de pobreza del Coneval y afirmaron que esto es responsabilidad de todas las 
autoridades responsables en el tema. (Cambio) 

  
 

 

Exportación VW cae 7.2% al mes de julio: AMIA 

Las exportaciones de la armadora Volkswagen de México reportaron una baja de 37.1 por 
ciento en julio de este año, en comparación con el mismo mes de 2012, lo que representa 
una reducción de 20 mil 462 unidades. (Milenio digital) 

  
 

 

Puebla ocupa el quinto lugar en obesidad infantil; IMSS atiende 40 casos en San 
Alejandro 

Puebla ocupa el quinto lugar a nivel nacional en obesidad infantil, y tan sólo en el Hospital 
San Alejandro del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ya se atiende a 40 
menores de edad que enfrentan ese problema de salud, de acuerdo con un informe 
elaborado por el coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el 
Congreso local, Mario Riestra Piña. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Tiene el Congreso de Puebla en la congeladora 192 iniciativas 
A cinco meses y medio de que concluya la LVIII Legislatura, los diputados mantienen sin 

dictaminar en trabajo de comisiones un total de 192 iniciativas presentadas en los ocho 
periodos ordinarios y siete periodos a cargo de la Comisión Permanente.(e-consulta) 

 

 
 
 

 Entrega gobernador tres centros de salud rehabilitados en Chiautzingo 

http://impreso.milenio.com/
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En Puebla es necesario vincular las acciones de salud con las de educación para dar 
respuestas a algunos de los principales problemas de la población como la obesidad, la 
desnutrición y la diabetes, afirmó Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado 
quien este martes entregó las obras de rehabilitación de tres centros de salud en el 
municipio de Chiautzingo, uno en San Lorenzo la cabecera municipal y otros dos en San 

Nicolás Zecalacoayan y San Juan Tetla. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aumenta uso de tarjeta de crédito 100 % por vacaciones y regreso a clases 
Las vacaciones de verano y la compra de útiles escolares dispara hasta 100 % el uso de 
la tarjeta de crédito y financiamientos sobre nómina entre los poblanos. La Comisión 

Nacional para la Protección y Defensa los Usuarios de los Servicios Financieros 
(Condusef), advirtió de los riesgos de endeudarse con los plásticos impacta más de un 
año, pues los usuarios estarían pagando las tasas de interés. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Aguilar y Alducin, eternos perdedores, quieren dirigir al PRI 
Tras la derrota del pasado 7 de julio, Alberto Sánchez Barranco –ex candidato a diputado 
local por el distrito 11– y los eternos aspirantes Óscar Aguilar González y Jorge Morales 
Alducin, iniciaron la búsqueda por la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

VW augura buen futuro en Puebla; producirá unidad número 10 millones 

Excélsior informa que Andreas Hinrichs, presidente de Volkswagen México, aseguró que 
este año la armadora alemana estará enfocada a materializar la producción de la nueva 

generación del Golf en su planta de Puebla y que arrancará en el primer trimestre de 
2014 con una inversión de 700 millones de dólares. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Canjean a soldados en Guerrero 
Militares y funcionarios fueron liberados por la Policía Ciudadana en El Pericón, tras 
acordar un encuentro con Segob y el Gobernador Ángel Aguirre. (Reforma) 

  
 

 
EPN busca hacer un Pemex corporativo 
Modificar los artículos 25, 27 y 28 constitucionales para permitir la entrada de capital 
privado en Petróleos Mexicanos y modificar su régimen fiscal con el objetivo de 
homologarlo al de un corporativo son los ejes de la reforma energética que el presidente 

Enrique Peña Nieto presentará al Congreso de la Unión. (El Universal) 
 

 

 

 
Por si “alguien duda, debate de la mota va” GDF  
El debate sobre la legalización de la mariguana va, aseguró el jefe de gobierno del DF, 
Miguel Ángel Mancera. “El gobierno de la capital reitera que el debate va y si alguien 
tiene duda o si algún integrante del gabinete tiene sus aportaciones, pues que las haga, 
los vamos a invitar”, sostuvo.. (Milenio digital)  

  
 

 

Pospone Peña la presentación de la reforma energética 
El gobierno federal pospuso la presentación de la iniciativa de reforma energética para la 
próxima semana –se esperaba fuera enviada al Congreso este jueves–, con el propósito 
de afinar el documento y realizar algunas correcciones. (La Jornada) 

  
 

 

Prevalece la cultura del no ahorro en mexicanos 

Llega la quincena, recibe su sueldo y lo primero que se le viene a la mente es en qué va a 

gastar ese dinero que le ha costado ganar con el sudor de su frente. Pero, ¿ha pensado 
en guardar recursos para utilizarlos durante su retiro laboral? (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Comisión de Energía descarta fast track para reforma energética 
El presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, el priista David 
Penchyna, señaló que la propuesta que probablemente envíe este miércoles el presidente 
Enrique Peña Nieto a la Comisión Permanente, contendrá “tres o cuatro” modificaciones a 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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la Constitución. (Crónica Digital) 
  
 

 

PRI, por reforma a la Constitución; iniciativa energética del gobierno federal 
La iniciativa de reforma energética del gobierno federal propondrá cambios 
constitucionales y recuperará el perfil cardenista para romper el monopolio de Pemex y 

fomentar la competencia, adelantó el senador priista David Penchyna. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

  
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avanza pavimentación de 11 Norte-Sur  

La pavimentación con concreto hidráulico de la avenida 11 Norte-Sur tiene un avance del 25 por ciento, en tiempo 
y forma conforme a la programación de la obra, expuso el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas 
municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. El funcionario señaló que el día de hoy estarán cerrados a la circulación los 
cruceros con las calles 15 y 17 poniente, cuyo concreto hidráulico fue tendido la madrugada de hoy, mismo que 
serán reabiertos para el día de mañana, cuando a su vez se bloqueará el tránsito en la intersección con 13 
poniente. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3079091.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Reportan saldo blanco ante sismo 
La dirección de Protección Civil Municipal reportó saldo blanco ante el sismo registrado en Ometepec Guerrero con 
una magnitud de 5.1 grados en la escala de Richter y que fue percibido por los habitantes de Puebla. En punto de 

las 15:17 horas de este martes se presentó el movimiento telúrico al suroeste de esa región, lo que motivó la 
presencia en las calles del personal de protección civil; sin embargo, no se requirió de mayor intervención pues no 
hubo daños mayores. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/67208/reportan-saldo-blanco-ante-sismo-/puebla 
 

 

SINTESIS 

 Aplican multa a la empresa Total Show 
El gobierno del estado, a través de la Dirección del Protección Civil, aplicó una multa a la empresa Total Show, SA 
de CV que colocó la estructura de luces en el Campeonato Mundial de Taekwondo, la cual se desplomó y provocó 
lesiones a una persona. Lo anterior fue informado por el titular del organismo, Jesús Morales Rodríguez, quien no 

confirmó el monto de la sanción. Datos extraoficiales indican que se supo que el monto fue de 120 mil pesos a la 
compañía Servicios Total Show, SA de CV. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67205/aplican-multa-a-la-empresa-total-show/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Discriminan policías estatales a voceador 

Por ordenes del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, cerca de 12 elementos de la Policía Estatal Preventiva 
(PEP) adscritos a la Coordinación de Despliegue Territorial desalojaron en forma violenta al voceador Lorenzo 
Cuautle de su puesto donde vende periódicos y revistas, ubicado en la esquina de Sirio y Osa Mayor —de la 
colonia Concepción Las Lajas—, frente a donde se encuentra la rueda de observación llamada Estrella de Puebla, 

porque “daba muy mal aspecto”. Los uniformados, portando rifles de asalto, y, al frente de ellos, el comandante 
Federico Vargas Morán rodearon al compañero voceador y le advirtieron que se fuera o lo iban a detener. (Alfonso 
Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111516 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3079091.htm
http://sintesis.mx/articulos/67208/reportan-saldo-blanco-ante-sismo-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67205/aplican-multa-a-la-empresa-total-show/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111516
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INTOLERANCIA 

 Multa a comerciantes establecidos por contaminar 
Un total de 100 multas ha aplicado la Secretaría del Medio Ambiente en contra de ciudadanos y comerciantes del 
primer cuadro de la ciudad por ensuciar las calles con su basura en lo que va del año. En el caso de los 
ciudadanos, las sanciones aplicadas tienen que ver con dejar sus desechos fuera del horario establecido de la 
recolección, mientras que en el caso de comerciantes establecidos en el Centro Histórico, han sido por dejar sus 
áreas de trabajo sucias con aceites que dejan regados sobre la zona adoquinada de la calle 5 de Mayo. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111514 
 

INTOLERANCIA 

 Tendido de concreto hidráulico en 11 Sur lleva avance de 25% 

Los trabajos para esta semana contemplan el tendido hasta el cruce con la 3 Poniente, en donde se llevará a cabo 
la reposición del drenaje sanitario en la zona. Asimismo, el carril destinado en el cuerpo poniente de la 11 Sur 
para el contraflujo sigue habilitado, con el objetivo de contribuir a la afluencia de la circulación y evitar 
embotellamientos en horas de mayor carga vehicular. Un avance de 25 por ciento tiene la pavimentación con 
concreto hidráulico en la 11 Norte-Sur, tramo responsabilidad del ayuntamiento de Puebla, y será hasta el fin de 
semana cuando se pavimente el cruce de la 11 Sur y 13 Poniente para más evitar congestionamientos 

vehiculares. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111513 
 

INTOLERANCIA 

 Sincronizará SSTMP semáforos de puente vehicular Valsequillo 
La apertura del puente vehicular Carlos Camacho Espíritu ha ocasionado problemas viales por la falta de una 
sincronización adecuada de los semáforos que hay en la zona. Esto ha traído como consecuencia 
embotellamientos graves y circulación lenta en el lugar, producto del funcionamiento del sistema de 
semaforización, que no estaba preparado para la apertura de este paso vehicular. Poco después de la 
inauguración de esta obra se registraron molestias por parte de algunos choferes, principalmente porque los 

semáforos están desincronizados y porque algunas calles se encontraban aún cercadas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111512 
 

INTOLERANCIA 

 Vialetas por guarda-peatones, en próximas ciclovías 
El ayuntamiento de Puebla sustituirá guarda-peatones colocados en ciclovías por “vialetas” debido a los 
constantes daños que se han generado en este mobiliario, producto de impactos de automóviles. El reparar cada 

uno de los guarda peatones resulta más caro para las autoridades municipales, pues en promedio se gasta por 
cada elemento dañado hasta mil 400 pesos. Los guarda-peatones dañados se ubican en el cruce de la 5 Poniente 
y 5 Sur, 22 Poniente —en la zona de San José— y otros más en la 4 Poniente, mismos que fueron afectados por 
impactos de automóviles y vandalismo. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111511 
 

 
 

CAMBIO 

 Descarta Lara creación de Policía comunitaria en La Resurrección 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, reafirmó su postura en contra de las 

policías comunitarias al asegurar que no está permitido este tipo de organizaciones en ninguna junta auxiliar o 
colonia de la capital, luego de que el Consejo Indígena municipal anunciara la operación del programa Guardia 

Indígena Forestal en la junta auxiliar de La Resurrección. “No va entrar en función la Policía comunitaria en ninguna 
de las comunidades, juntas auxiliares o colonias del municipio” expresó el encargado de la seguridad, quien desde 
este anuncio ha manifestado su postura en contra de este tipo de organizaciones al afirmar que no es parte de la 
estrategia de la corporación. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/20710-descarta-lara-creación-de-policía-

comunitaria-en-la-resurrección 
 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111514
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111513
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111512
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111511
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/20710-descarta-lara-creación-de-policía-comunitaria-en-la-resurrección
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/20710-descarta-lara-creación-de-policía-comunitaria-en-la-resurrección
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MILENIO  

 Invita el IMACP a seguir “Pasos” de seis fotógrafos  
Esta tarde, la directora del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP), Patricia Sánchez, en la sala de 
exposiciones de su edificio de la Calle 3 Norte número 3, inauguró la exposición “Pasos” del Taller de Generación 
de Proyectos, la cual incluye 19 fotografías, en blanco y negro y a color, de once por catorce centímetros de Laura 
Carreto, Marisol Saldaña, Soledad Mialma Sánchez, Jorge Reyes, Israel López y Enrique Cuevas, quienes tomaron 
el segundo curso impartido por Luis E. Villa. (Moisés Ramos) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feba51469  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Falta de sincronización en los semáforos causó el embotellamiento en el puente Valsequillo 
La Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Puebla reconoció que la congestión vial en el recién 
inaugurado puente vehicular Valsequillo, la tarde y noche de este lunes, fue causado por una falla en la 
sincronización de la red de semáforos de la zona. El titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, admitió que 

los semáforos en torno al puente inaugurado ayer por el gobernador Rafael Moreno Valle no fueron modificados 
para agilizar la circulación, por lo que este día comenzaron a aplicarse las medidas necesarias para lograr que el 
puente cumpla con su cometido de agilizar la movilidad en el bulevar Valsequillo. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/falta-de-sincronizacion-en-los-semaforos-causo-el-
embotellamiento-en-el-puente-valsequillo/  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Sin afectaciones la capital poblana tras sismo: Protección Civil 
Posterior al sismo de 5.1 grados escala Ritchter registrado alrededor de las 15:17 horas con epicentro en la 
ciudad de Ometepec, en el estado de Guerrero, la Unidad de Protección Civil de la ciudad de Puebla reportó que 
no se presentaron afectaciones en los diferentes inmuebles de la capital, así como ninguna lesión a ciudadanos. 

En un recorrido realizado por la autoridad municipal, se llevó a cabo la revisión de hospitales, iglesias y edificios 
históricos, los cuales no presentaron ninguna avería por consecuencia del movimiento telúrico. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/seguridad/sin-afectaciones-la-capital-poblana-tras-sismo-
proteccion-civil 
 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento tendrá que pagar guarda-peatones 
Hasta mil 400 pesos le cuesta al ayuntamiento de Puebla sustituir un guarda peatón, por lo que deberá de asumir 
el costo total de por los menos cinco de estos que han sido dañados por accidentes viales, destacó el Secretario 

de Desarrollo Urbano y Obra Pública Felipe Velázquez Gutiérrez. Entrevistado sobre la destrucción de ese 
mobiliario urbano, precisó que de los seis responsables sólo uno ha sido identificado, de tal forma que la 
autoridad municipal tendrá que invertir más recursos para volverlos a colocar. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/gobierno/ayuntamiento-tendra-que-pagar-guarda-peatones 
 

E-CONSULTA 

 Se registra sismo de 5.1 grados que se siente en Puebla 
A las 15:17 horas de este martes se registró un sismo de magnitud 5.1 que se localizó a 28 kilómetros al suroeste 

de Ometepec, Guerrero, a una profundidad de 16 kilómetros, informó el Servicio Sismológico Nacional. El 
movimiento telúrico fue percibido por habitantes del estado de Puebla. Ante el sismo, Protección Civil del Estado 

dio a conocer que activó sus protocolos de revisión en las ocho coordinaciones regionales de la entidad. Por su 
parte, la Dirección de Protección Civil del Ayuntamiento de Puebla informó que comenzó una revisión de edificios 
y monumentos. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/seguridad/se-registra-sismo-de-51-grados-que-se-siente-en-puebla 
 

 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feba51469
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/falta-de-sincronizacion-en-los-semaforos-causo-el-embotellamiento-en-el-puente-valsequillo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/falta-de-sincronizacion-en-los-semaforos-causo-el-embotellamiento-en-el-puente-valsequillo/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/seguridad/sin-afectaciones-la-capital-poblana-tras-sismo-proteccion-civil
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/seguridad/sin-afectaciones-la-capital-poblana-tras-sismo-proteccion-civil
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/gobierno/ayuntamiento-tendra-que-pagar-guarda-peatones
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/seguridad/se-registra-sismo-de-51-grados-que-se-siente-en-puebla
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 OOSL realiza jornada masiva de limpieza en el Centro Histórico de Puebla 
Ante la temporada vacacional de verano y con la finalidad de embellecer el Centro Histórico de la ciudad, el 
Ayuntamiento de Puebla, a través del Organismo Operador de Servicio de Limpia y el Departamento de Puebla 
Limpia, llevó a cabo la 4° Jornada de limpieza en la calle 5 de mayo y la 2° en la plancha del Zócalo, con la ayuda 
de los recolectores voluntarios. Víctor Manuel García Hernández, jefe de supervisores del Organismo Operador del 
Servicio de Limpia, apuntó que participaron 25 supervisores y más de 230 recolectores en los trabajos de lavado 
de los pisos con agua, cloro, detergente y aromatizante. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42990:  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Sin afectaciones la capital poblana tras sismo: Protección Civil Municipal 
Posterior al sismo de 5.1 grados escala Richter registrado alrededor de las 15:17 horas con epicentro en la ciudad 
de Ometepec en el estado de Guerrero, la Unidad de Protección Civil Municipal reporta que no se presentaron 
afectaciones en los diferentes inmuebles de la capital, así como ninguna lesión a ciudadanos. En un recorrido 
realizado por la autoridad municipal, se llevó a cabo la revisión de hospitales, iglesias y edificios históricos, los 
cuales no presentaron ninguna avería por consecuencia del movimiento telúrico. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49522&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-
afectaciones-la-capital-poblana-tras-sismo:-Proteccion-Civil-Municipal 

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Nuevas ciclovías con vialetas y no guardapeatones: Sduop 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública colocará vialetas en lugar de guardapeatones en las próximas 
ciclovías que se construirán con el proyecto del Corredor Turístico "Catedral-Paseo Bravo", situación que 
aminorará el costo que representa su reparación por daños ocasionados por las personas, informó Felipe 
Velázquez Gutiérrez, titular de la dependencia. Explicó que estas nuevas estructuras se instalarán en la 7 

poniente, la 4 poniente y sobre la Avenida Reforma, donde se analiza el número de carriles necesarios para tener 
una circulación adecuada y la viabilidad de las ciclovías. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60764nuevas-ciclovías-con-vialetas-y-no-guardapeatones-
sduop#.UgIMhuWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Pavimentación de 11 sur con 25% de avance: Sduop 
La pavimentación con concreto hidráulico de la 11 norte-sur lleva un avance del 25 por ciento, reveló Felipe 
Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, quien pidió a la ciudadanía evitar causar 

daños en la obra que afecten el progreso de la misma y ser pacientes con el tránsito. En un acercamiento 
informativo con los medios de comunicación, el funcionario municipal comentó que hasta este momento se ha 
colocado el concreto estampado hasta la 15 poniente, en tanto que los cruces de la 11 y 13 poniente se dejarán 
para el fin de semana, con la intención de impedir caos vial. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60757pavimentación-de-11-sur-con-25-de-avance-sduop#.UgIMxOWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 'Recolectores Voluntarios' concentran 25 kg de reciclables al día 

Claudia Olivia Cruz Olivo, jefa del departamento de “Puebla Limpia”, resaltó que las personas integradas en el 
programa Recolectores Voluntarios han logrado aumentar la cantidad de material reciclable que recolectan que 

pasó de 20 a 25 kilos por día, lo que representa un promedio de 62 mil 500 kilos reciclados diariamente en la 
ciudad. Asimismo señaló que alrededor de 100 personas del programa de Recolectores Voluntarios han sido 
sancionados por no limpiar su área, a quienes se les condiciona la posibilidad de seguir trabajando en esta -
iniciativa que funciona actualmente con dos mil 500 personas-. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60745recolectores-voluntarios-concentran-25-kg-de-reciclables-al-
día#.UgINWuWv5KY 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42990:oosl-realiza-jornada-masiva-de-limpieza-en-el-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49522&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-afectaciones-la-capital-poblana-tras-sismo:-Proteccion-Civil-Municipal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49522&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-afectaciones-la-capital-poblana-tras-sismo:-Proteccion-Civil-Municipal
http://www.ngpuebla.com/puebla/60764nuevas-ciclovías-con-vialetas-y-no-guardapeatones-sduop#.UgIMhuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60764nuevas-ciclovías-con-vialetas-y-no-guardapeatones-sduop#.UgIMhuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60757pavimentación-de-11-sur-con-25-de-avance-sduop#.UgIMxOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60745recolectores-voluntarios-concentran-25-kg-de-reciclables-al-día#.UgINWuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60745recolectores-voluntarios-concentran-25-kg-de-reciclables-al-día#.UgINWuWv5KY
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NG PUEBLA 

 OOSL realiza Jornada de limpieza en el centro histórico 
Ante la temporada vacacional de verano y con la finalidad de embellecer el Centro Histórico de la ciudad, el 
Ayuntamiento de Puebla, a través del Organismo Operador de Servicio de Limpia y el Departamento de Puebla 
Limpia, llevó a cabo la 4° Jornada de limpieza en la calle 5 de mayo y la 2° en la plancha del Zócalo, con la ayuda 
de los recolectores voluntarios. Víctor Manuel García Hernández, Jefe de supervisores del Organismo Operador del 
Servicio de Limpia, apuntó que participaron 25 supervisores y más de 230 recolectores en los trabajos de lavado 
de los pisos con agua, cloro, detergente y aromatizante. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60732oosl-realiza-jornada-de-limpieza-en-el-centro-histórico#.UgIN0OWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Desplegará SSPTM 8 elementos en Blvd. Carlos Camacho 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal desplegará ocho elementos de vialidad en el viaducto 
capitán Carlos Camacho Espíritu a fin de agilizar la circulación en la zona, mientras entran en función los 
semáforos, informó Amadeo Lara Terrón, titular de la dependencia. Luego de las constantes quejas que se 

generaron el día de ayer en esta vialidad por la supuesta falta de señalización y el mal funcionamiento de los 
semáforos, el funcionario municipal declaró que habrá personal operativo hasta el próximo lunes con la intención 
de evitar accidentes o desorden de tránsito. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60730desplegará-ssptm-8-elementos-en-blvd-carlos-camacho#.UgIOKuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Continúa avance en pavimentación con concreto hidráulico en 11 Sur y Zavaleta 

La obra presente un avance en el tendido hidráulico que rebasa el 25 por ciento, lo que representa 6 mil 555 
metros cuadrados de aplicación. Los cruces de la 11 Sur con 15 y 17 Poniente, serán habilitados a partir del día 
de mañana, para posteriormente dar paso a la intervención del cruce con la calle 13 Poniente. El Ayuntamiento de 
Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, dio a conocer que los trabajos de 
modernización de la vialidad 11 Sur, se llevan a cabo en tiempo y forma respecto al calendario de obra. 
(Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60725continúa-avance-en-pavimentación-con-concreto-hidráulico-en-11-sur-y-
zavaleta#.UgIOieWv5KY 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Policías estatales agreden e impiden trabajar a voceador 
Tal parece que en vez de cuidar a los ciudadanos, combatir la delincuencia y abonar a la tranquilidad y el orden 
público, la policía del estado ahora se dedica a levantar puestos de periódicos y acosar a voceadores. Ayer, 
pasadas las 13 horas, Lorenzo Cuatle Nezahualcóyotl, de la Unión de Voceadores Independientes de la Ciudad de 
Puebla, se encontraba -como desde hace 13 años lo hace- vendiendo periódicos y revistas en la avenida Osa 
Mayor, entre calle Cirio y bulevar del Niño Poblano, frente a la librería Gandhi, cuando dos camionetas de la 
policía estatal con aproximadamente 12 elementos a bordo, llegaron para exigirle con malas palabras que se 

retirara del lugar por “órdenes del gobernador”. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/portada/policias-estatales-agreden-e-impiden-trabajar-
voceador 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Crecen ventas alrededor de La Estrella de Puebla 
En al menos un 30 por ciento se han incrementado las ventas de los comercios que están establecidos en las 
inmediaciones de la "Estrella de Puebla", dio a conocer el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco Servytur), Rubén Sánchez Robledo. "En la zona las ventas han incrementado al 

http://www.ngpuebla.com/puebla/60732oosl-realiza-jornada-de-limpieza-en-el-centro-histórico#.UgIN0OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60730desplegará-ssptm-8-elementos-en-blvd-carlos-camacho#.UgIOKuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60725continúa-avance-en-pavimentación-con-concreto-hidráulico-en-11-sur-y-zavaleta#.UgIOieWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60725continúa-avance-en-pavimentación-con-concreto-hidráulico-en-11-sur-y-zavaleta#.UgIOieWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/portada/policias-estatales-agreden-e-impiden-trabajar-voceador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/portada/policias-estatales-agreden-e-impiden-trabajar-voceador
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menos un 30 por ciento y esto se puede observar con la cantidad de gente que hace fila para podré subir, esto es 
algo impresionante", dijo. Asimismo, comentó que en cuanto se empiece a dar a conocer a nivel nacional que 
Puebla cuenta con este atractivo va a venir una mayor cantidad de personas que estén interesados en hacer el 
recorrido de la "Estrella de Puebla", estos visitantes dejarán una derrama importante para todos los sectores. 
(Erika Mejía Peniche) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/turismo/crecen-ventas-alrededor-de-la-estrella-de-puebla 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sin daños ni víctimas en Puebla tras temblor en Guerrero 
El titular de la Dirección General de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez, informó a través de un comunicado 
de prensa que tras el sismo de 4.9 grados en la escala de Richter localizado a 28 kilómetros al suroeste de 
Ometepec, en el estado de Guerrero, en nuestra entidad se activaron los protocolos de revisión en el interior de 

todo el estado, sin que hasta el momento se hayan reportado daños o víctimas. El funcionario abundó en que las 
ocho Coordinaciones Regionales de Protección Civil ubicadas en la entidad se reportan sin novedad, por lo tanto, la 
red hospitalaria no reporta daños, aunque por protocolo fueron desalojados algunos edificios públicos, entre ellos 
el de Finanzas y Desarrollo Rural, en donde se activaron la alarmas sísmicas. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sin_danos_ni_victimas_en_puebla_tras_temblor_en_guerrero#.UgGJLeU2VR
s 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RUTA acabará con cotos de poder sobre la 11 norte-sur 

Con la construcción de la segunda línea del sistema RUTA en Puebla que pasará sobre la 11 norte-sur, se logrará 
acabar con los cotos de poder de los concesionarios de esta parte de la ciudad que abusan de los ciudadanos por 
este servicio indispensable para su traslado diario, consideró el  diputado presidente de la Comisión del 
Transporte del Congreso del Estado, Jorge Garcilazo Alcantara El legislador local manifestó que con la llegada de 
este sistema masivo de transporte es la solución a las quejas de los ciudadanos, ya que se acabarán con los 
abusos como los robos de la cuenta por parte de los choferes, pues no manejarán efectivo, todo será electrónico, 

lo cual da seguridad y eficiencia. (Angélica  Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53449 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Canaco anuncia incremento de ventas en zona de Rueda de Observación 
Hasta un 30 por ciento han incrementado ventas los comercios que se localizan en alrededores de la Estrella de 

Puebla, confirmó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), en Puebla, Rubén Sánchez Robledo. 
Los integrantes de la cámara están planeando lanzar planes y paquetes para las personas que deseen conocer y 
disfrutar de este atractivo para detonar sus ventas. “Queremos ser un catalizador para que el éxito sea mayor, 
para que sea un referente a nivel nacional, por ello, hacemos paquetes con la división de hoteles y moteles, 
hoteles de cadena y agencias de viajes; los ofrecemos para que vengan”, detalló. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49510&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canaco-anuncia-

incremento-de-ventas-en-zona-de-Rueda-de-Observacion 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Alerta Amber; le arrebatan a su bebé en La Libertad 
En seguimiento a las actuaciones del programa Alerta Amber, la Procuraduría General de Justicia de Puebla (PGJ), 

en coordinación con autoridades de otras entidades del país, realizan labores de investigación con la finalidad de 
agilizar la localización y recuperación de una bebé de 2 meses nacida. De acuerdo con la información 
proporcionada por familiares de la menor, ésta fue arrebatada a su progenitora el día de hoy 6 de agosto del año 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/turismo/crecen-ventas-alrededor-de-la-estrella-de-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/sin_danos_ni_victimas_en_puebla_tras_temblor_en_guerrero#.UgGJLeU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/sin_danos_ni_victimas_en_puebla_tras_temblor_en_guerrero#.UgGJLeU2VRs
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53449
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49510&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canaco-anuncia-incremento-de-ventas-en-zona-de-Rueda-de-Observacion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49510&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canaco-anuncia-incremento-de-ventas-en-zona-de-Rueda-de-Observacion
http://www.contraparteinformativa.com/
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en curso en la calle 2 oriente esquina con calle Ayuntamiento de la junta auxiliar La Liberad en la ciudad de 
Puebla. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60768alerta-amber-le-arrebatan-su-bebé-en-la-libertad#.UgILiuWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Estado y capital sin daños por sismo 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) informó que tras el sismo de 4.9 grados en la escala de Richter 
localizado a 28 kilómetros al suroeste de Ometepec, Guerrero, se activaron los protocolos de revisión en todo el 

Estado. El titular de la Dirección General de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez reportó que hasta el 

momento no se registran daños, aunque fueron desalojados por protocolo algunos edificios públicos, entre ellos el 
de Finanzas y Desarrollo Rural, donde se activó la alarma sísmica. Las ocho Coordinaciones Regionales de 
Protección Civil ubicadas en la entidad se reportan sin novedad. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60765estado-y-capital-sin-daños-por-sismo#.UgIL6uWv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El lunes van a sintonizar los semáforos ubicados en el Viaducto de Valsequillo una demanda de los usuarios 

de esta nueva obra entregada esta semana. 

 Vecinos ayer detuvieron a 3 asaltantes y que temen vayan a ser liberados. 
 Avanza en 25% pavimento hidráulico en la 11 sur y la 25. 
 Recolectores voluntarios recogen basura en las calles del Centro Histórico reciben 200 pesos por la 

comuna. 
 CANACO dice que la Estrella detono ventas en 30% en la zona de Angelopolis. 
 Vecinos de manantiales piden desasolvar el Rabanillos para evitar inundaciones. 
 Lanzan la alerta Amber esto en Puebla para tratar de localizar a una bebe arrebatada de los brazos de su 

madre el día de ayer en la 2 oriente y Calle Ayuntamiento. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Tranquilos no paso nada ayer tembló 4.9 grados en la escala Richter por allá de las 3 y pico de la tarde pero 
todos tranquilos.  

 Ya esta el viaducto Carlos Camacho Espíritu, lo que no esta son los semáforos bajando el puente, no están 
sincronizados este es tema municipal, así lo reconoció el propio Amadeo Lara, titular de la SSPYTM, así que 
ahora en vez del embotellamiento allí lo tenemos una calle después, le digo que el tema de la sincronización 
en manos de este cuate no funciona, millones  de pesos invertidos para que el semáforo no este, deveras, 
deveras que ya ni friegan.  

 En los próximos días la delegación estatal de Sagarpa y Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento 
Territorial empezarán con mesas de trabajo para revisar el proyecto ejecutivo del primer rastro TIF en 
Puebla, así lo dijo el sub secretario Rodrigo Riestra, por fin un rastro TIF, nos estamos tardando.  

 La tarde de ayer un matrimonio fue asaltado en la zona de Angelópolis, retiró 100 mil pesos y con pistola en 
mano, dicen AK 47 se los quitaron.. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El viaducto Carlos Camacho Espíritu no ha terminado la obra de sincronización de los semáforos hasta la 
próxima semana esto es lo que dice la autoridad municipal.  

 En la 11 sur hay 25% de avance en el concreto en el tramo que le corresponde al ayuntamiento de Puebla, 
porque es una obra conjunta entre el gobierno y el ayuntamiento del estado, y Felipe Velazquez informa 

http://www.ngpuebla.com/puebla/60768alerta-amber-le-arrebatan-su-bebé-en-la-libertad#.UgILiuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60765estado-y-capital-sin-daños-por-sismo#.UgIL6uWv5KY
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 07 de Agosto de 2013 

 
 

 10 

de lo que va haciendo, una capa que por lo menos dure 25 años.  
 La segunda línea de RUTA acaba con el poder de los transportistas es un  hecho, están desarticulando esas 

mafias que hacían y deshacían.  
 En cuanto al programa de hoy no circula que se haga un estudio a fondo para saber si corresponde a la 

ciudad de Puebla o todavía no.  

 Más de cien multas por ensuciar la ciudad, los restauranteros que sacan sus bolsas cuando no va pasar el 
camión, el vecino gandalla, es terrible la cantidad de personas que ensucian la ciudad, que bueno que los 
vayan a multar.  

 La rueda de Observación disparó 30% las ventas comerciales en la zona de Angelópolis, va mas gente de 
la que tradicionalmente asistía a esta zona de Puebla.  

 La Procuraduría de Justicia activo la alerta Amber por la búsqueda y localización de una niña de dos meses 
de nacida que fue arrebatada de los brazos de su madre en calles de la junta auxiliar de La Libertad, la 

menor vestía un mameluco blanco y un cobertor de colores con estampado de osos, como seña particular 
tenía cortadito un dedo.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla no permitirá la operación de Policías Comunitarias ni en la Resurrección ni en 

cualquier otro punto de la Capital advirtió Amadeo Lara Secretario de Seguridad. 
 A partir de este día será reabierta la circulación vehicular en los cruces de la 11 sur con la 15 y la 17 

poniente en calzada Zavaleta concluirán los trabajos para el 19 de Agosto informo Felipe Velazquez 

Secretario de Obras. 
 El próximo lunes estará lista la sincronización de semáforos en el viaducto Carlos Camacho Espíritu 

mientras tanto agentes viales auxilian a los conductores índico Amadeo Lara Secretario de Seguridad. 
 1 de cada 3 escolares en zonas urbanas padece obesidad en zonas rurales 1 de cada 7 esta desnutrido 

revela la encuesta Nacional de Nutrición 2012. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 La policía comunitaria no entrará en funciones en ninguna de las 17 juntas auxiliares del municipio de 

Puebla, esto lo dio a conocer el Secretario de Seguridad Pública y Transito municipal, Amadeo Lara Terrón, 

quien señalo que no es necesario recurrir a estos métodos, sin embargo garantizó la seguridad en la 
capital poblana. 

 La Canaco difundirá la historia de Puebla a nivel nacional e internacional con promoción y difusión, esto lo 
dio a conocer el presidente de la organización, quien comento que la “Rueda” será un referente turístico 
nacional y dijo que la puesta en marcha de la atracción los comercios en las inmediaciones han aumentado 

ventas hasta en un 30 por ciento. 
 Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, resguarda el inmueble de la presidencia de la 

junta auxiliar de San Miguel Canoa para mantener el orden en la zona, según dio a conocer su titular 
Facundo Rosas, quien dijo que no esta tomado el inmueble. 

 Los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico en la 11 norte-sur presenta un avance del 25 por 
ciento, esto lo dio a conocer el Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velásquez, dijo que 
la obra concluirá en septiembre. 

 Posterior al sismo de 5.1 grados en la escala de Ritcher registrado ayer a las 3:17 p.m. con epicentro en la 
ciudad de Metepec, Guerrero. La unidad de protección civil dijo que no se presentaron afectaciones en los 

diferentes inmuebles de la capital, así como ninguna lesión a la ciudadanía. 
 La inconformidad de algunos choferes por el nuevo puente elevado Carlos Camacho Espíritu debido a los 

semáforos que se encuentran desincronizados. La dirección de Transito municipal, señalo que será en el 
transcurso de esta semana cuando se realicen los ajustes técnicos.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .   
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 La negociación salarial en el Ayuntamiento a cambio de nuevas plazas para los privilegiados que operan en 

el Sindicato. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Desde el inicio de operaciones de la rueda de observación, el sector privado ha reportado un aumento en 

sus ventas de 30 por ciento, afirmó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO), Rubén 
Sánchez Robledo. 

 Luego del sismo de 4.9 grados de magnitud en la escala de Richter en la región de Ometepec, Guerrero, 
las autoridades de Protección Civil Estatal y Municipal descartaron daños en inmuebles, escuelas y edificios 
de la entidad poblana. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 La basura y los chicles pegados están ensuciando el Centro Histórico de Puebla. 
 Problemas en semáforos causan tráfico en viaducto Valsequillo. 

 Avanza 25 por ciento la obra de concreto hidráulico en la 11 sur. 

 Promoverán la “estrella de Puebla” como un atractivo turístico. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Desalojaron varios edificios tras el sismo registrado la tarde de ayer en la capital poblana, el movimiento 
fue de 4.9 grados con epicentro en Ometepec, Guerrero.  

 Un auto pierde el control y se impacta contra una valla en la carretera Puebla-Perote, el conductor pierde 
la vida en el instante.  

 La colonia La Paz contará con la Escalera de la Esperanza, un espacio que podrán disfrutar todos los 
poblanos. 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En GEO Villas vecinos denuncian enardecidos que un hombre ataco a 17 menores en un velorio. 
 Especialistas en seguridad advierten que los Centros Comerciales las papelerías y a la salida de escuelas 

son puntos de riesgo para el robo de infantes. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Concentran 11 diputados el 69% de las faltas a Comisiones 
El diputado local con licencia José Juan Espinosa Torres (MC), así como los legisladores Elías Abaid Kuri (PVEM), 

José Antonio Gali López y Eric Cotoñeto Carmona, ambos del PRD, son los que más inasistencias a comisiones 
acumulan en lo que va de la LVIII Legislatura local con 17, 15, ocho y siete, respectivamente. Según se 
desprende de una revisión al portal de transparencia del Congreso del Estado un total de 11 legisladores registran 
cuatro inasistencias o más a sus funciones en comisiones, entre los que destaca Espinosa Torres, actual edil 
electo de San Pedro Cholula, lo que evidencia una violación a la Ley Orgánica del Poder Legislativo que les ordena 
asistir puntualmente a las reuniones. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3078916.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Llama COE al sindicato de la VW a lograr acuerdos a favor de la economía del estado 

El Consejo de Organismos Empresariales (COE), encabezado por Sergio Curro y Martínez, realizó un llamado al 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw) para que se logren 
acuerdos entre las partes involucradas, con la intención de generar beneficios tanto para los obreros como para la 
economía del estado. En rueda de prensa el empresario recordó que la armadora de autos genera el tres por 
ciento del empleo y representa uno de los motores de la economía interno más importantes, ya que uno de cada 

cinco autos que se producen en el país surgen de esta planta. (Pilar Pérez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3079097.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Exigen jóvenes priistas a Moreno Peña que "se largue" 
"Que se largue Moreno Peña", exigieron integrantes del autonombrado Movimiento de Reestructuración 

Revolucionaria, quienes consideraron que se debe renovar la dirigencia estatal del tricolor. En rueda de prensa, 
Jesús Nicolás Luna, dirigente de esta organización, creada al interior del PRI, quienes recientemente pidieron una 
auditoría a la gestión de Pablo Fernández del Campo Espinosa, manifestó que el delegado especial del PRI realizó 
una mala estrategia en el pasado proceso electoral, razón por la cual su partido tuvo una de sus peores derrotas: 
"con perdón de la expresión que se largue". (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3079148.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Si RMV no tiene palabra, que renuncie 
El tiempo se le agotó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y lo que no cumplió en casi tres años de gobierno 
será imposible que revierta en seis meses que restan para que se cumpla el plazo que él mismo fijó y firmó ante 
notario, para entregar resultados favorables a los poblanos. Moreno Valle Rosas, al igual que el tristemente 

célebre y también panista, Vicente Fox Quesada, está malgastando su bono de confianza otorgado por los 
poblanos que buscaron un verdadero cambio de gobierno, uno que realmente los sacara de la pobreza y no los 
hundiera más. A casi tres años, las cosas no han sido así. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/portada/si-rmv-no-tiene-palabra-que-renuncie 
 

HERALDO 

 Cínico e ingenuo, Piña Kurczyn quiere dirigir al PRI 
Dicen que del árbol caído todos quieren hacer leña, y del PRI local cualquiera quiere agarrarse para sacar algo de 
provecho, es el caso del ex asesor jurídico y operador político del gobierno, Juan Pablo Piña Kurczyn, quien hace 

unos días se presentó en Puebla, en el marco del foro Social Democracia, organizado por el partido tricolor, para 
dar “consejos” de renovación en el partido ─cuando hizo cuanto pudo para contribuir a su fracaso en la entidad─, 

pretendiendo levantar la mano para que sea tomado en cuenta como dirigente estatal de este partido en la 
entidad. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/portada/cinico-e-ingenuo-pina-kurczyn-quiere-dirigir-al-pri 
 

 
 

SINTESIS 

 Participa RMV con la Conago 
Al participar en la instalación de la Comisión para el Desarrollo Integral de la Región Sur-Sureste de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el Mandatario Rafael Moreno Valle celebró que se trate de una 

propuesta seria y sólida, que espera sea retomada con entusiasmo por el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, al tiempo que advirtió que aspiramos a tener un país sólido e integral. No podemos tener dos 
Méxicos. No podemos tener un México en el norte que esté progresando y un México en el sur-sureste que se esté 
quedando rezagado, dijo. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67207/participa-rmv-con-la-conago/puebla 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3078916.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3079097.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3079148.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/portada/si-rmv-no-tiene-palabra-que-renuncie
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/portada/cinico-e-ingenuo-pina-kurczyn-quiere-dirigir-al-pri
http://sintesis.mx/articulos/67207/participa-rmv-con-la-conago/puebla
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SINTESIS 

 Ofrece IMSS capacitación para parteras rurales 
La delegación en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dio inicio al curso de capacitación para 
parteras voluntarias rurales, el cual se realizará en el centro vacacional 'La Trinidad', y durará hasta el próximo 10 
de agosto. Se prevé la participación de 120 parteras provenientes de los municipios de Chiautla de Tapia, Tepeji 
de Rodríguez, San Pedro Cholula y El Seco, además de otras comunidades de la Sierra Norte. El curso se 
impartirá por cinco días, donde las mujeres recibirán conocimientos relacionados con temas como cuidados de la 
mujer durante el embarazo, parto y puerperio. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/67203/ofrece-imss-capacitacion-para-parteras-rurales/puebla 

 
SINTESIS 

 Lanzará Consejo de la BUAP convocatoria para elegir rector 
El Consejo Universitario de la BUAP sesionará el próximo viernes para, entre otros temas, poner a consideración 
la convocatoria para el nombramiento del rector de la máxima casa de estudios para el periodo 2013-2017. En el 
orden del día del Consejo, que ya fue publicado en algunos diarios, se determina que durante la sesión del 9 de 
agosto, los consejeros votarán el proyecto de convocatoria para la elección del nuevo rector, y fijarán las 
comisiones de Auscultación y Electoral, que tendrán a su cargo el proceso de elección interna. (Verónica de la 

Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/67197/lanzara-consejo-de-la-buap-convocatoria-para-elegir-rector/puebla 
 

 
 

CAMBIO 

 Ex secretarios de Sedeso, sin explicación al incremento de la pobreza y pobreza extrema 
Néstor Gordillo y Salvador Escobedo, el segundo y tercer titular de la Secretaría de Desarrollo Social del 
morenovallismo, se deslindaron del retroceso que Puebla registró en la medición de pobreza del Coneval y 
afirmaron que esto es responsabilidad de todas las autoridades responsables en el tema. Sin embargo, Salvador 
Escobedo fue más allá, y a pesar de que Puebla pasó de la cuarta a la tercera posición como el estado más pobre 
con 3.8 millones de personas en esta condición, de las cuales 261 mil se agregaron en los dos años de gobierno 

de Rafael Moreno Valle, afirmó que “estadísticamente no son significativos”. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20719-ex-secretarios-de-sedeso-sin-
explicación-al-incremento-de-la-pobreza-y-pobreza-extrema 

 
CAMBIO  

 Trabaja en la SEP poblana la responsable de errores ortográficos 

La Secretaría de Educación Pública federal identificó a uno de los probables responsables de los 117 errores 
ortográficos que contienen los libro de texto gratuito de nivel primaria en la persona de María Edith Bernáldez 
Reyes, quien hoy es una funcionaria de la administración morenovallista, pues desempeña el cargo de directora 
de general de la Unidad de Enlace de Vinculación, Fortalecimiento Educativo y Coordinación Paraestatal y también 
es directora de Vinculación Educativo Municipal de la SEP en Puebla. Se trata de una destacada ahijada de Elba 

Esther Gordillo, pues colaboró en el sexenio calderonista con su yerno Fernando González en la Subsecretaría de 
Educación Básica como directora de Materiales Educativos. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20713-trabaja-en-la-sep-poblana-la-
responsable-de-errores-ortográficos 
 

CAMBIO 

 Sin fotorradares en bulevar Forjadores y calzada Zavaleta 
En bulevar Forjadores y calzada Zavaleta no han sido colocados los fotorradares para infraccionar a los 

automovilistas que excedan los 70 kilómetros por hora sobre dichas vías, a pesar de que el programa Monitor Vial 

arrancó el lunes pasado y de que las autoridades estatales habían asegurado que los aparatos fueron colocados 
desde hace más de tres semanas en siete vialidades de la capital poblana donde se implementó el programa. En 
un recorrido realizado por CAMBIO en ambas avenidas, se pudo constatar que sólo está colocada la señalización 
que advierte a los automovilistas sobre los límites de velocidad permitidos y que la vialidad está siendo 
monitoreada por los fotorradares, sin embargo no hay rastro de los aparatos. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20728-sin-fotorradares-en-bulevar-forjadores-y-
calzada-zavaleta 
 

http://sintesis.mx/articulos/67203/ofrece-imss-capacitacion-para-parteras-rurales/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67197/lanzara-consejo-de-la-buap-convocatoria-para-elegir-rector/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20719-ex-secretarios-de-sedeso-sin-explicación-al-incremento-de-la-pobreza-y-pobreza-extrema
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20719-ex-secretarios-de-sedeso-sin-explicación-al-incremento-de-la-pobreza-y-pobreza-extrema
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20713-trabaja-en-la-sep-poblana-la-responsable-de-errores-ortográficos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20713-trabaja-en-la-sep-poblana-la-responsable-de-errores-ortográficos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20728-sin-fotorradares-en-bulevar-forjadores-y-calzada-zavaleta
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20728-sin-fotorradares-en-bulevar-forjadores-y-calzada-zavaleta
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CAMBIO 

 Maldonado Balvanera buscará mantenerse en el PAN municipal 
Gerardo Maldonado Balvanera afirmó que buscará reelegirse en la dirigencia municipal del Partido Acción Nacional 
(PAN) por otros tres años, pues mantener por dos periodos consecutivos la presidencia de la capital del estado, le 
da legitimidad para mantener el cargo. Sin embargo, reconoció que será complicado mantenerse en el cargo si el 
alcalde electo, Antonio Gali Fayad, lo integra en el equipo de trabajo que arrancará funciones a partir del 15 de 
febrero del año pasado. “La dirigencia implica un trabajo de tiempo completo como lo he hecho en estos tres 
años”. En noviembre se llevará a cabo la asamblea de miembros activos de Acción Nacional en la capital para 

determinar si reeligen a Maldonado Balvanera o si eligen a un nuevo dirigente por los próximos tres años. 

(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20697-maldonado-balvanera-buscará-
mantenerse-en-el-pan-municipal 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados locales: no es momento en el Partido Revolucionario Institucional para cambiar de 
dirigente 

Los diputados priistas del Congreso local hicieron un llamado a la mesura a los líderes del partido que demandan 

la renuncia de Pablo Fernández del Campo como presidente estatal del tricolor, al señalar que no es momento de 
impulsar cambios en la dirigencia del instituto político. Los legisladores Gerardo Mejía Ramírez y Ernesto Leyva 
Cordova señalaron en entrevistas por separado que primero se necesita hacer una evaluación de la derrota 

electoral de este año, antes de buscar culpables de la misma. A la par, integrantes de una agrupación que se 
autodenominó “Reestructuración Revolucionaria” encabezaron ayer una conferencia de medios. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/diputados-locales-no-es-momento-en-el-partido-
revolucionario-institucional-para-cambiar-de-dirigente/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En dos años se incrementó 91 por ciento los delitos federales en Puebla 
Los delitos del fuero federal incrementaron en Puebla 91 por ciento entre los años 2010 y 2012, de acuerdo con 
datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Los delitos contra la salud, los patrimoniales, fiscales y 

la posesión de armas fueron los que más se han cometido en la entidad. En 2010 ese sistema reportó la comisión 
de mil 197 delitos que violaron el Código Penal Federal (CPF); en 2011, ya en el primer año de la administración 
de Rafael Moreno Valle en Puebla, se cometieron mil 925 delitos de ese orden y al cerrar el año pasado fueron 
cometidos en el estado 2 mil 290 ilícitos. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/en-dos-anos-se-incremento-91-por-ciento-los-delitos-
federales-en-puebla/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se opone Socorro Quezada a que Rafael Moreno Valle dicte línea dentro del PRD 
Ninguno de los seis diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que rendirán protesta de cargo en 
la próxima Legislatura tiene asegurada la coordinación de la bancada, afirmó la representante popular electa 

Socorro Quezada Tiempo, quien señaló que la designación tiene que acordarse dentro del partido, sin la influencia 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. De paso, aclaró que ella no se apunta ni se descarta para el cargo, 
pues a su parecer es un tema que deberá analizarse después del 15 de enero de 2014, fecha en la que se 
renovarán las 41 posiciones del Congreso estatal. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/se-opone-socorro-quezada-a-que-rafael-moreno-valle-dicte-
linea-dentro-del-prd/  

 

 
 

MILENIO  

 Inicia el reacomodo de fuerzas políticas  
Hace un mes Puebla vivía una jornada electoral que se convirtió en histórica para la entidad debido a la cerrada 

competencia entre las principales fuerzas políticas, a las que se sumaron dos partidos de nueva creación, los 
cuales fueron decisivos para que los partidos coaligados mantuvieran el control político en el estado. A pesar del 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20697-maldonado-balvanera-buscará-mantenerse-en-el-pan-municipal
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20697-maldonado-balvanera-buscará-mantenerse-en-el-pan-municipal
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/diputados-locales-no-es-momento-en-el-partido-revolucionario-institucional-para-cambiar-de-dirigente/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/diputados-locales-no-es-momento-en-el-partido-revolucionario-institucional-para-cambiar-de-dirigente/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/en-dos-anos-se-incremento-91-por-ciento-los-delitos-federales-en-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/en-dos-anos-se-incremento-91-por-ciento-los-delitos-federales-en-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/se-opone-socorro-quezada-a-que-rafael-moreno-valle-dicte-linea-dentro-del-prd/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/se-opone-socorro-quezada-a-que-rafael-moreno-valle-dicte-linea-dentro-del-prd/
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número de impugnaciones presentadas ante el Tribunal Electoral del Estado (TEE), los dirigentes partidistas 
coincidieron en que existe un clima de estabilidad política en el estado, sin embargo tras los resultados obtenidos 
las fuerzas políticas se reacomodan para iniciar la disputa por las 16 diputaciones federales para el 2015. (Cirilo 
Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febcd5479  
 

MILENIO  

 Dos mil aspirantes van por una plaza en Audi 
Al menos, dos mil aspirantes de todo el mundo competirán por un mismo puesto de confianza en la planta de la 

armadora de autos Audi ubicada en San José Chiapa, por lo que sólo los poblanos con dominio de ingeniería y del 
idioma alemán podrán ser reclutados por la firma. Lo anterior lo expresó el director de la Maestría en Ingeniería 
Automotriz del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Puebla, Said Robles Casolco. 
La compañía AUDI de México SA de CV lanzó el pasado lunes 5 de agosto en su página de internet 
www.audi.com, el portal de reclutamiento para aplicar a los puestos de confianza. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febc42f26  
 
MILENIO  

 Registra VW caída de 7.2% en exportaciones 
Las exportaciones de la armadora Volkswagen de México reportaron una baja de 37.1 por ciento en julio de este 
año, en comparación con el mismo mes de 2012, lo que representa una reducción de 20 mil 462 unidades. De 
acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), la factoría asentada en Puebla 
exportó en julio de este año 34 mil 710 unidades, mientras que en el mismo mes de 2012 envió 55 mil 172 

vehículos al extranjero. La contracción que se registra en los mercados automotrices a nivel internacional, derivó 

en un descenso de 7.2 por ciento en el volumen acumulado de exportación de la armadora. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febc38716  

 
 

E-CONSULTA 

 Firman convenio para mercado en San Andrés Cholula 
Integrantes de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) firmaron un convenio de 
colaboración con las autoridades del municipio de San Andrés Cholula en el que se contemplan las bases para la 

obtención de recursos para un mercado municipal. El presidente de la Canaco Servytur, Rubén Sánchez Robledo, 
explicó que se busca que los comerciantes de la localidad cuenten con un lugar digno donde realizar sus 
actividades. "Ya tenemos una idea en la cual podemos bajar entre 30 y 40 millones de pesos para el 
ayuntamiento siempre y cuando así lo justifique el proyecto que se encuentra en proceso de integración, y 

siempre y cuando lo dictamine el gobierno federal", dijo. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/sociedad/firman-convenio-para-mercado-en-san-andres-cholula 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La Alerta Amber se ha revelado efectiva en el estado de Puebla 
Desde hace cinco años y hasta agosto de 2013, la Procuraduría General de la República (PGR) tiene un registro de 
75 mil menores desaparecidos —algunos secuestrados y otros extraviados—. A la par, varias organizaciones de la 
sociedad civil han recabado cifras que aseguran que cada año desaparecen de 16 mil a cien mil niños y 
adolescentes. Ante el preocupante fenómeno, las autoridades adoptaron hace un año —en 2012— el programa 
Alerta Amber para notificar de menores desaparecidos, iniciado en 1996 en estados Unidos. El nombre viene de 

las siglas America's Missing: Broadcasting Emergency Response, refiriéndose al caso originario de la pequeña 

Amber Hagerman, quien fue secuestrada y después encontrada sin vida en enero de ese año. (María Aranzazú 
Ayala)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_alerta_amber_se_ha_revelado_efectiva_en_el_estado_de_puebla#.UgGJe
-U2VRs 
 

 

PERIODICO DIGITA 

 Puebla, sede del tercer Premio Karting Nacam–Codasur FIA de las Américas 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febcd5479
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febc42f26
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febc38716
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-06/sociedad/firman-convenio-para-mercado-en-san-andres-cholula
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_alerta_amber_se_ha_revelado_efectiva_en_el_estado_de_puebla#.UgGJe-U2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_alerta_amber_se_ha_revelado_efectiva_en_el_estado_de_puebla#.UgGJe-U2VRs
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El director del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), José Manuel Youshimatz Sotomayor, y el 
vicepresidente de la Organización Mexicana del Deporte Automovilístico Internacional (Omdai), Julián Abed 
Rouanet, encabezaron la presentación del 3er Premio Karting Nacam–Codasur de las Américas, el cual tendrá lugar 
del 9 al 11 de agosto en el autódromo Miguel E. Abed, de Amozoc, con la participación de 150 pilotos, en el marco 
del Programa Un Mexicano rumbo a la Fórmula 1. Youshimatz Sotomayor reconoció al comité organizador, 

compuesto por Francisco Campos, Ricardo Celaya y Luis Katz, el hecho de realizar en Puebla uno de los seriales 
más importantes del continente americano, en el cual competirán representantes de Brasil, Colombia, Cuba, 
Ecuador, El Salvador, Guatemala, República Dominicana y Venezuela, además de México. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_sede_del_tercer_premio_karting_nacamcodasur_fia_de_las_americas
#.UgGJ1uU2VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

 CONAFOR pone en marcha programa de restauración forestal en 9 municipios de Puebla 
Para recuperar zonas afectadas por la tala y la erosión, la Comisión Nacional Forestal en Puebla (CONAFOR), puso 
en marcha el programa de restauración forestal en el Pico de Orizaba, el cual consiste en trabajos de plantación, 
brechas corta fuego y trampas de agua para filtrar las lluvias, informó que delegado Humberto Aguilar Viveros. La 
inversión será de 56.9 millones de pesos y se beneficiará a 9 municipios del estado. Técnicos de la CONAFOR 

hicieron un recorrido de las zonas que serán atendidas en 14 municipios de Veracruz y 9 de Puebla, por lo que del 
lado poblano la inspección comenzó por el Ejido Texmalaquilla, en Aztizintla. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/conafor_pone_en_marcha_programa_de_restauracion_forestal_en_9_munici
pios_de_puebla#.UgGKMeU2VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Inicia trabajos la Comisión para el Desarrollo Integral Sur –Sureste CONAGO 
Al participar en la instalación de la Comisión para el Desarrollo Integral de la Región Sur-Sureste de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago), el mandatario Rafael Moreno Valle celebró que se trate de una propuesta 
seria y sólida, que espera sea retomada con entusiasmo por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al 
tiempo que advirtió que se aspira tener un país sólido e integral. No podemos tener dos Méxicos. No podemos 

tener un México en el norte que esté progresando y un México en el sur-sureste que se esté quedando rezagado, 
dijo. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_trabajos_la_comision_para_el_desarrollo_integral_sur_sureste_conag
o#.UgGKbeU2VRs 

 

 

 
IMAGEN 

 Sigue VW con cifras negativas; disminuye sus ventas 
Los números para la Volkswagen siguen siendo negativos, el fin de semana se informó que más de 1,300 
trabajadores eventuales han sido dados de baja en lo que va del año. Este martes la Asociación Mexicana de la 

Industria Automotriz dio a conocer la disminución en la venta de exportaciones de vehículos de la empresa al 
extranjero por casi 21,300 unidades. La AMIA difundió que en los primeros siete meses del 2013, la fábrica 
automotriz establecida en los municipios de Coronango y Cuautlancingo exportó 274,432 vehículos, pero la cifra es 
un 7.8 % inferior a los 295,746 que envió al extranjero en el mismo periodo del 2012. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/06/sigue-vw-con-cifras-negativas-disminuye-sus-ventas 
 

IMAGEN 

 Hinrichs visita Puebla para celebrar auto 10 millones de VW 

Andreas Hinrichs, presidente del Consejo Ejecutivo de Volkswagen de México, visitará Puebla para celebrar la 
producción de la unidad número diez millones en la planta ubicada en Cuautlancingo, justo en la antesala de la 

negociación salarial de la marca teutona en la entidad. La próxima semana será develada por Hinrichs una estatua 
que emulará el ascenso en espiral de varios modelos que han sido producidos en la planta de Puebla. Por los 
mismos días, también está previsto que inicie la revisión salarial en Volkswagen. Al respecto, Sergio Curro, 
presidente del COE, dijo que tradicionalmente las revisiones en la empresa alemana rebasan en 10 % la inflación 
registrada en forma anual en el país. Los datos sobre la inflación serán presentados este miércoles y se espera que 
esta llegue solo a 4 %. (Antonio Zamora) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/06/hinrichs-visita-puebla-para-celebrar-auto-10-millones-de-vw 

http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_sede_del_tercer_premio_karting_nacamcodasur_fia_de_las_americas#.UgGJ1uU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_sede_del_tercer_premio_karting_nacamcodasur_fia_de_las_americas#.UgGJ1uU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/conafor_pone_en_marcha_programa_de_restauracion_forestal_en_9_municipios_de_puebla#.UgGKMeU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/conafor_pone_en_marcha_programa_de_restauracion_forestal_en_9_municipios_de_puebla#.UgGKMeU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_trabajos_la_comision_para_el_desarrollo_integral_sur_sureste_conago#.UgGKbeU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_trabajos_la_comision_para_el_desarrollo_integral_sur_sureste_conago#.UgGKbeU2VRs
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/06/sigue-vw-con-cifras-negativas-disminuye-sus-ventas
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/06/hinrichs-visita-puebla-para-celebrar-auto-10-millones-de-vw
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IMAGEN 

 Se juega el PAN candidatura a la presidencia 
El sábado no solo se juega la sucesión del candidato a la dirigencia nacional del PAN, también la candidatura a la 
Presidencia de la República. La reforma a los estatutos del partido albiazul establecerá el mecanismo para elegir al 
nuevo dirigente nacional. Y justamente será el nuevo titular del Comité Ejecutivo Nacional del PAN el que coordine 
la designación del candidato a la Presidencia de la República, en su etapa de precandidatura. La sesión del próximo 
fin de semana corresponde a la 17 Asamblea Nacional Extraordinaria, suspendida el 16 de marzo por falta de 
quórum. En esta sesión será establecida la reforma estatutaria. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/06/se-juega-el-pan-candidatura-la-presidencia 

 
IMAGEN 

 Ante robo de bebé, despliega PGJ Alerta Amber 
La Procuraduría General de Justicia de Puebla, en coordinación con autoridades de otras entidades del país, inició 
investigaciones con la finalidad de agilizar la localización y recuperación de una bebé de dos meses nacida, en 
seguimiento a las actuaciones del programa Alerta Amber. De acuerdo con la información proporcionada por 
familiares de la menor, la pequeña fue arrebatada a su progenitora este 6 de agosto en la calle 2 Oriente esquina, 

con calle Ayuntamiento de la junta auxiliar La Liberad, en la ciudad de Puebla. Cabe señalar que la bebé tiene 
cabello castaño claro, ojos color gris, complexión robusta y como seña particular presenta una cortada en el dedo 
índice de su mano izquierda. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/ante-robo-de-bebe-despliega-pgj-alerta-amber 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumenta uso de tarjeta de crédito 100 % por vacaciones y regreso a clases 
Las vacaciones de verano y la compra de útiles escolares dispara hasta  100 % el uso de la tarjeta de crédito y 
financiamientos sobre nómina entre los poblanos. La Comisión Nacional para la Protección y Defensa los Usuarios 
de los Servicios Financieros (Condusef), advirtió de los riesgos de endeudarse con los plásticos impacta más de un 
año, pues los usuarios estarían pagando las tasas de interés. La dependencia señaló que lo más sano sería no 
tomar vacaciones si se carece de dinero, para poder hacer frente a los gastos escolares. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53442 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia trabajos la Comisión para el Desarrollo Integral de la Región Sur-Sureste de la CONAGO 
Al participar en la instalación de la Comisión para el Desarrollo Integral de la Región Sur-Sureste de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el Mandatario Rafael Moreno Valle celebró que se trate de una 
propuesta seria y sólida, que espera sea retomada con entusiasmo por el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, al tiempo que advirtió que aspiramos a tener un país sólido e integral. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53450 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lista la convocatoria para elegir rector de la BUAP 
Será el siguiente 9 de agosto del presente año cuando en sesión extraordinaria se apruebe el proyecto de 
convocatoria para el nombramiento del rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 
Conforme a la orden del día de la sexta reunión del Consejo Universitario de la máxima casa de estudios de la 
entidad, este proyecto abarca la designación de la comisión de Auscultación y la designación de la comisión 
electoral. Durante esta misma sesión extraordinaria también se dará lectura y en su caso aprobación del informe 

que presenta el secretario general como responsable técnico de los diferentes procesos electorales de la 
institución. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53444 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Hickman truena contra Claudia Hernández; es una dirigente del PRI “débil” 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/06/se-juega-el-pan-candidatura-la-presidencia
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/ante-robo-de-bebe-despliega-pgj-alerta-amber
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53442
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53450
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53444
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Al regreso a la dirigencia del tricolor en la ciudad de Puebla de Claudia Hernández Medina,  el ex líder Germán 
Hickman Jiménez afirmó que la ex candidata a diputada perdió liderazgo al interior del PRI  y al ocupar 
nuevamente la presidencia del Comité Municipal lo hace en condiciones de debilidad. En entrevista, Hickman 
Jiménez,  quien la sustituyó de forma interina en el cargo mientras ella hizo campaña rumbo al Congreso local –
perdió en  las urnas el pasado 7 de julio-, se dijo “sorprendido” por el retorno de Claudia Hernández Medina a la 

dirigencia, pues señaló que él, en su momento, recibió un edificio vacío. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42987:hickman-truena-contra-claudia-
hern%C3%A1ndez-es-una-dirigente-del-pri-%E2%80%9Cd%C3%A9bil%E2%80%9D&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 “Fuera de lugar”, acusaciones de Doger: delegado del PRI 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Moreno 
Peña, externó que los señalamientos en su contra "están fuera de lugar".Esto después que  el diputado federal, 
Enrique Doger Guerrero, lo descalificó y lo  responsabilizó junto con el dirigente estatal Pablo Fernández del 
Campo, por la derrota del tricolor en la pasada elección del 7 de julio. El líder partidista, afirmó que ahora su 

partido trabaja en la unidad de los militantes. Sin embargo, no ofreció más comentarios al respecto,  pues 
argumentó que se  encuentra  fuera del estado por lo que omitió hablar más de las descalificaciones hechas en su 
contra por el diputado federal en un análisis de la derrota de su partido en la que criticó la falta de estrategia y 
pericia por el enviado del CEN y ex gobernador de Colima. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42983:%E2%80%9Cfuera-de-
lugar%E2%80%9D-acusaciones-de-doger-delegado-del-pri&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 RMV y gobernadores del sureste: Pemex debe modernizarse, no privatizarse  

Notimex informa que gobernadores del sur-sureste del país coincidieron en que debe concretarse una reforma 
energética que permita la modernización de Petróleos Mexicanos (Pemex) y se generaren recursos para atender 
distintos retos en las entidades. El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, consideró que se debe revisar el 
esquema de modernizar a Pemex y si para ello se requieren cambios constitucionales deben hacerse. 
"Obviamente no estaremos de acuerdo en una privatización, creo en eso coincidimos todos, y creo que habrá que 
ver los mecanismos para lograr lo que todos buscamos que es aprovechar al máximo el potencial energético del 
país", añadió. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42981:rmv-y-gobernadores-del-sureste-
pemex-debe-modernizarse-no-privatizarse&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Festival del Mariachi en Puebla, el 10 de agosto 
Notimex informa que el Festival del Mariachi en la Mixteca Poblana, el cual se celebra cada año desde hace una 
década en el municipio de Huitziltepec, contará este 2013 con la participación de 15 grupos, anunció Mateo Cortés 
Martínez, director del Mariachi Monumental y organizador del evento. Informó que el próximo 11 de agosto se 
llevará a cabo este festejo en el zócalo de la población, con motivo de las celebraciones a la patrona de la 

comunidad, Santa Clara de Asis, las cuales incluyen otras actividades del 10 al 13 de agosto. En conferencia de 
prensa indicó que en este festival participarán los grupos Mariachi de Santa Clara, Mariachi de la Policía, y 
Mariachi Sol de México, quienes llegarán desde Los Ángeles, California, del maestro José Hernández. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42989:festival-del-mariachi-en-puebla-el-
10-de-agosto&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle inaugura tres centros de salud rehabilitados en Chiautzingo 

Los centros de salud constituyen el primer punto de encuentro de la ciudadanía con los servicios que proporciona 
la administración estatal, por ello deben estar en óptimas condiciones, explicó en San Lorenzo Chiautzingo el 
gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar de manera simbólica, tres unidades que se rehabilitaron con una 
inversión de cuatro millones 254 mil pesos y beneficiarán a más de 12 mil habitantes de diez localidades. En 
compañía del secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha y del presidente municipal, Mariano Solís Sánchez, 
Moreno Valle explicó que el propósito de su administración es que los centros de salud y hospitales de Puebla 
cuenten con el equipo, los médicos y la infraestructura óptima para brindar a la población los servicios de calidad 

que requieren. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42987:hickman-truena-contra-claudia-hern%C3%A1ndez-es-una-dirigente-del-pri-%E2%80%9Cd%C3%A9bil%E2%80%9D&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42987:hickman-truena-contra-claudia-hern%C3%A1ndez-es-una-dirigente-del-pri-%E2%80%9Cd%C3%A9bil%E2%80%9D&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42983:%E2%80%9Cfuera-de-lugar%E2%80%9D-acusaciones-de-doger-delegado-del-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42983:%E2%80%9Cfuera-de-lugar%E2%80%9D-acusaciones-de-doger-delegado-del-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42981:rmv-y-gobernadores-del-sureste-pemex-debe-modernizarse-no-privatizarse&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42981:rmv-y-gobernadores-del-sureste-pemex-debe-modernizarse-no-privatizarse&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42989:festival-del-mariachi-en-puebla-el-10-de-agosto&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42989:festival-del-mariachi-en-puebla-el-10-de-agosto&Itemid=126
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42988:moreno-valle-inaugura-tres-
centros-de-salud-rehabilitados-en-chiautzingo&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP, arranca sucesión rectoral para periodo 2013-2017 
El próximo viernes 9 de agosto, el Consejo Universitario de la BUAP, de conformidad con lo previsto en la Ley 
Orgánica y en el Estatuto Universitario abordará y resolverá en torno al contenido de la Convocatoria para elegir 
Rector para el periodo 2013-2017. De acuerdo con el grupo “Libertad, Democracia y Acción Ciudadana”, “es 

imprescindible la reflexión y análisis sobre la razón de ser y de existir de la universidad y sobre el tipo de 

egresado que debe formarse en la institución para proporcionar a la sociedad ciudadanos profesionalmente 
competentes, cultos, solidarios y comprometidos con el bienestar individual y colectivo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42982:buap-arranca-sucesi%C3%B3n-
rectoral-para-periodo-2013-2017&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Inicia trabajos Comisión para el Desarrollo Integral de la Región Sur-Sureste de la Conago 
Al participar en la instalación de la Comisión para el Desarrollo Integral de la Región Sur-Sureste de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el Mandatario Rafael Moreno Valle celebró que se trate de una 
propuesta seria y sólida, que espera sea retomada con entusiasmo por el Presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, al tiempo que advirtió que aspiramos a tener un país sólido e integral. No podemos tener dos 

Méxicos. No podemos tener un México en el norte que esté progresando y un México en el sur-sureste que se esté 
quedando rezagado, dijo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49521&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-trabajos-
Comision-para-el-Desarrollo-Integral-de-la-Region-Sur-Sureste-de-la-Conago 
 
RETO DIARIO 

 Talavera sueña con la dirigencia estatal del PRI 
A la lista de aspirantes a suceder a Pablo Fernández del Campo se sumó el priista, Carlos Talavera, quien dijo 

confiar que el tricolor permitirá la elección libre de los militantes para elegir a su nuevo dirigente: “Estoy 
interesado en participar, ofrezco unidad, decisión, casi he estado en los triunfos de los poblanos, principalmente, 
de los priistas”. Consideró que la militancia priista está molesta luego de los resultados que obtuvo este instituto 
en el pasado proceso, sobre todo, por el trabajo que efectuó Fernández del Campo. Insistió que los aspirantes a la 
dirigencia estatal deberán garantizar la unidad del partido, pues la militancia está lastimada y se requiere una 

operación cicatriz para enfrentar los próximos procesos electorales. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49519&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Talavera-suena-

con-la-dirigencia-estatal-del-PRI 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 EPN busca hacer un Pemex 'corporativo' 
La reforma energética que presentará el presidente Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión incluye cambios a la 

Constitución para permitir la entrada de capital privado y cambios en su régimen fiscal, con el propósito de 

homologarlo al de un corporativo. La propuesta del presidente Peña Nieto contemplará modificaciones 
constitucionales a los artículos 25, 27 y 28, incluyendo sus leyes reglamentarias, pero con el ofrecimiento a la 
izquierda de no alterar el fraseo sobre que el Estado no renuncia ni cede la rectoría sobre Pemex. Según datos 
recabados, en los lineamientos se incluye impulsar al sector energético como motor del crecimiento económico. 
(Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/penia-nieto-pemex-ya-no-sera-monopolio-

42705.html  

 
EL UNIVERSAL  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42988:moreno-valle-inaugura-tres-centros-de-salud-rehabilitados-en-chiautzingo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42988:moreno-valle-inaugura-tres-centros-de-salud-rehabilitados-en-chiautzingo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42982:buap-arranca-sucesi%C3%B3n-rectoral-para-periodo-2013-2017&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42982:buap-arranca-sucesi%C3%B3n-rectoral-para-periodo-2013-2017&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49521&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-trabajos-Comision-para-el-Desarrollo-Integral-de-la-Region-Sur-Sureste-de-la-Conago
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49521&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-trabajos-Comision-para-el-Desarrollo-Integral-de-la-Region-Sur-Sureste-de-la-Conago
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49519&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Talavera-suena-con-la-dirigencia-estatal-del-PRI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49519&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Talavera-suena-con-la-dirigencia-estatal-del-PRI
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/penia-nieto-pemex-ya-no-sera-monopolio-42705.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/penia-nieto-pemex-ya-no-sera-monopolio-42705.html
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 Opaco, gasto de estados en seguridad, advierten 
La ausencia de información presupuestal y de gasto, la poca claridad sobre la ejecución de recursos y el desvío de 
fondos en materia de seguridad pública, son una constante en la mayoría de las entidades federativas, criticaron las 
organizaciones Causa en Común y el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Afirmaron que la 
información del Fondo de Aportaciones para Seguridad Pública (FASP) transferido a 32 entidades federativas es 

opaca y renuente, al no precisarse a qué se destinan los recursos. En conferencia de prensa, el director de 
seguridad pública del Imco, Alejandro Hope, consideró que la opacidad en el gasto público en ese rubro es un 
problema sistémico y estructural que afecta la confianza de la ciudadanía.  (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/opaco-gasto-en-seguridad-local-42706.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Oro para México en justa de Geografía 
México obtuvo su segunda medalla de oro en la historia de la Olimpiada Internacional de Geografía, así como una 

medalla más de bronce, esta vez en Kyoto 2013. Andrés Fernández Macías del Distrito Federal, obtuvo el máximo 
galardón dorado para nuestro país en la competencia internacional. A su regreso a México, Fernando García García, 
director del programa de la Olimpiada Mexicana de Geografía, dijo que “ésta fue una de las mejores participaciones 
que hemos tenido. El promedio de calificación, contando el promedio de calificaciones por equipos, México quedó en 
el quinto lugar de 32 participantes. Hubo un muy buen desempeño en el trabajo de campo. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/oro-para-mexico-en-justa-de-geografia-42708.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
En el PRI, hasta enero 
No se hagan bolas. El nuevo dirigente estatal del PRI será designado hasta enero de 2014. Los priistas 
poblanos no entienden que en estos momentos no son prioridad para la dirigencia nacional del tricolor. No son 

prioridad y deberán esperar los tiempos que marque la agenda del Comité Directivo Nacional. 
Mientras eso suceda, las tribus priistas y sus líderes se han metido en una dinámica de desgate y golpeteo para 
tratar de jalar agua para su molino. No cabe duda que a río revuelto ganancia de pescadores. Y los liderazgos 
locales dirán misa, pero la decisión final se tomará en las oficinas centrales del PRI. 
Que si en el lugar del diputado plurinominal electo Pablo Fernández del Campo va Enrique Agüera, que si va 
Blanca Alcalá, que si va Claudia Hernández, que el efectivo es Enrique Doger, que si Juan Carlos Piña Kurczyn, 

más los que se acumulen en esta semana. Pero esos nombres tienen pros y contras. 

Serán tomados en cuenta, pero la última palabra la tendrá el CEN del PRI. 
Mientras, no se hagan bolas. 
Veremos y diremos. 
Los agitadores de siempre 
Como cada año, después del examen para ingresar a la UAP, vivales se aprovechan para encabezar un 
supuesto movimiento de rechazados. 

Para no variar, en este año ya empezaron a mover las piezas para presionar y ganar adeptos, incluso cuando 
los resultados aún no salen a la luz pública. 
No cabe duda que estos seudolíderes hacen su agosto con la inconformidad de los rechazados, jóvenes que 
simplemente no alcanzaron el promedio para ocupar un lugar en la máxima casa de estudios de la entidad. 
La fotografía es muy elocuente. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2499 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Delincuencia organizada en la PGJ 
La “transa” llegó disfrazada de “preocupación”. El procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá 
Bourget, se refería a que los agentes del Ministerio Público de Puebla —no su séquito de colaboradores— no 
sabían integrar una averiguación previa y por eso los jueces penales les rebotaban los casos; “no quiero 
cochinadas”, la primera expresión. 
Así las cosas, el procurador ordenó la creación de la Unidad de Consignaciones, a la que litigantes identifican 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/opaco-gasto-en-seguridad-local-42706.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/oro-para-mexico-en-justa-de-geografia-42708.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2499
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como “revisora”, y ordenó que ningún agente del Ministerio Público podría consignar cualquier expediente si es 
éste no pasaba antes por esta unidad, que quedó a cargo de Alejandro García Barrueta, uno de los 
colaboradores de mayor confianza del señor procurador. 
Este nuevo departamento de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) aparentaba ser una medida estratégica 
para evitar que la institución siguiera perdiendo casos; en otras palabras, todo parecía ser a favor de las 

víctimas del delito, pero esta medida ocultaba un meganegocio de muchos, pero muchos millones de pesos. 
Y es que a la par de la creación de la Unidad de Consignaciones, en el Distrito Federal —por el “Ángel de la 
Independencia”— fue habilitado un despacho jurídico a cargo de Juan Antonio Araujo, que se iba a encargar de 
“coyotear” los casos de millonarios fraudes denunciados en la PGJ de Puebla. 
Haciendo uso del “privilegio de información clasificada”, la Unidad de Consignaciones comenzó a separar 

expedientes —los de los ricos y los de los pobres—, mientras que el despacho chilango fue habilitando a 
“emisarios” para “visitar” a denunciantes o a denunciados para “orientarles” a que contrataran los servicios del 

despacho de Antonio Araujo, dejándoles entrever que ellos tenían todas las posibilidades de ganar sus casos, lo 
que deja entender que se iban a perpetrar delitos como tráfico de influencias, abuso de autoridad, además de 
aprovecharse de información clasificada. 
Si el denunciante había presentado demanda por un fraude millonario, la “invitación” era que si utilizaban los 
servicios del despacho del DF el caso iba a ser integrado y consignado de inmediato; en caso contrario, reinaría 
el tortuguismo, burocratismo y todo lo necesario para dilatar una investigación. 
Además, si el afectado no aceptaba contratar los servicios del despacho de Juan Antonio Araujo, entonces estos 

mismos emisarios iban a buscar al denunciado y le hacían el mismo ofrecimiento, lo que significa una acción 
“gangsteril” a todas luces. 
Esta actividad alevosa afectó a muchos despachos jurídicos de Puebla, porque de la noche a la mañana el 
cliente les renunciaba y se pasaba al despacho del Distrito Federal, donde sus casos eran ganados con 

demasiada prontitud.  
Como siempre, no faltó quienes se molestaran por la alevosa actitud del despacho del Distrito Federal y 

enviaron la queja a esta columna, donde piden que se haga una investigación minuciosa para que castigue a 
quienes utilicen información considerada como clasificada, ya sean funcionarios de la PGJ o del mismo 
despacho jurídico, además de que también pidieron la discreción total de quienes enviaron la información, 
porque obviamente es una serie de delitos donde se implica al mismo procurador de Justicia, por ser él quien 
ordenó las modificaciones para la consignación de expedientes, y quien designó a Alejandro García Barrueta 
como el que se iba a hacer cargo. 
La investigación debe de ir más a fondo, no sólo por los casos de millonarios fraudes que se están litigando 

desde el Distrito Federal, sino porque además esa Unidad de Consignaciones también maneja información 
clasificada de delincuencia organizada, secuestros, robos de vehículos y asaltos a transportes, y no se descarta 
que existan otros despachos jurídicos filiales que estén litigando estos expedientes.  
Sólo le recuerdo al amable lector que una de las primeras órdenes que dio el procurador de Justicia fue la de 

retirar las copias de los legajos de denuncias de las agencias del Ministerio Público a reporteros de policía, para 
que “no se fugara la información”. 
También le recuerdo que fue esta misma Procuraduría la que consignó a un abogado litigante a un empleado de 

la Procuraduría y otro del Poder Judicial por usar información de denuncias para venderlas. 
Y ahora resulta que a la Unidad de Consignaciones, la cueva de “Ali Babá” les quedó muy pequeña. 
Qué vergüenza. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2498 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Las élites del PRI no saben qué hacer con el lastre de Mario Marín 
El PRI poblano no va a encontrar paz hasta que sea capaz de procesar su ruptura originaria provocada por 
Mario Marín. El “Góber precioso” jugueteó a lo largo de 2012 y 2013 con su regreso a la escena política, así 
como a la influencia en su partido. Una orden desde Bucareli lo tranquilizó, aunque Ivonne Ortega le dio manga 

ancha para operar 
Luego de las elecciones locales de este año, los priistas poblanos tendrían que tener claro que en el tablero 
geopolítico del presidente Enrique Peña Nieto son meras piezas sacrificables, cuyo valor es variable 
dependiendo de las coyunturas, pero sin peso específico. Ésa lógica es la que provocó el estado de 
abandono en el que se encuentra el partidazo en Puebla, que en la agenda de prioridades de Los Pinos se 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2498


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 07 de Agosto de 2013 

 
 

 22 

encuentra en último lugar. El proceso de recomposición de las élites locales, tras la derrota del 2010, ha 
sido tortuoso, pero el camino es largo, todavía para acabar de pagar la cruda del marinismo. Un análisis 
polítológico realizado en el CIDE indica que tras perder el poder, el PRI tarda por lo menos 12 años en 
recuperarlos y todavía puede ser más como en Baja California que llevan cuatro sexenios consecutivos. El 
retorno al poder ocurre una vez que los liderazgos responsables de la caída han abandonado completamente 

sus responsabilidades e intenciones de candidatearse. 
Así que la travesía al desierto del PRI poblano podría en realidad abarcar más tiempo todavía dada 
la discordia de sus élites. Es decir, además de perder la gubernatura en 2010, la alcaldía y el Congreso en 
2013, todavía tendría que enfrentar tragos amargos en 2016 y 2018, y quizá entonces, empezar su 
redención.  

El problema, por supuesto, es la discordia de las élites que arrancó Marín con la imposición de su proyecto 
transexenal encarnado en Javier López Zavala en 2010. Fue la ruptura originaria, especialmente con los 

grupos de Enrique Doger y de Blanca Alcalá, quienes se encontraban mejor posicionados para disputar la 
gubernatura a Moreno Valle pero fueron desplazados por el marinismo. 
El PRI poblano no va a encontrar paz hasta que sea capaz de procesar su ruptura originaria provocada por 
Mario Marín. El “Góber precioso” jugueteó a lo largo de 2012 y 2013 con su regreso a la escena política, 
así como a la influencia en su partido. Una orden desde Bucareli lo tranquilizó, aunque Ivonne Ortega le dio 
manga ancha para operar por abajo del agua en varios distritos y municipios. Su plan para recuperar el 
poder se cristalizó en la conjura del Luna Canela, desde donde arrancó un avance de la periferia al centro. 

Mario Marín creyó que su imagen ya había sido rehabilitada. Pero se equivocó porque sigue siendo un 
impresentable, imagen perenne de la corrupción. 
Las encuestas de la batalla por la alcaldía indican con claridad que la disputa entre Enrique Agüera y Antonio 
Gali se mantuvo cerrada en el margen de empate hasta la primera semana de junio. Pero el viraje arrancó 

cuando arrancó la difusión del spot de “Abre los ojos 2.0”, la consigna de evitar dar la vuelta en Ü. La 
apuesta por el retorno del marinismo encarnado en Agüera, o la continuación del cambio 

morenovallista, decidió el voto de los poblanos a favor de Gali y los candidatos de “Puebla Unida”. 
Pero a lo largo de la campaña, una y otra vez, los liderazgos del PRI, el delegado Moreno Peña y todos sus 
candidatos eludieron las definiciones sobre Mario Marín. En un juego de palabras, afirmaron que el “Góber 
precioso” no tenía las manos metidas en el tricolor, pero que tenía el derecho de operar para su partido. 
Enrique Agüera, en la única ocasión que fue cuestionado al respecto —en su visita a #NosotrosLosTroles— dijo 
que su relación con el ex gobernador fue solamente institucional, cuando en realidad hasta llegaron 
al compadrazgo en los XV años de su hija Brenda.  

El dirigente Fernández del Campo, el delegado Moreno Peña y todos los candidatos sabían que la figura de 
Mario Marín era una carga, un saldo que todavía no acaban de pagar. Pero nadie se atrevió a romper 
con él, ni de palabra, ni de obra. Ninguno se atrevió a criticar su pasado de corrupción y excesos. Por eso 
todos se volvieron vulnerables, y por tanto, volvieron a pagar sus pecados del 2010.  

El “Góber precioso” es un impresentable, una carga, pero las élites locales del PRI todavía no se atreven 
a romper con él. El único que ha empezado a hacerlo, irónicamente, fue su hijo político Javier López Zavala. 
¿Podrán hacerlo los demás? No es fácil, ya que muchos crecieron bajo su cobijo. Blanca Alcalá fue candidata a 

la alcaldía por su dedazo, y Juan Carlos Lastiri fue su empleado como titular de Sedesol. Casi todos, excepto 
Enrique Doger, le deben mucho a Mario Marín.  
¿Qué hará el PRI poblano con Mario Marín? Esa es la pregunta central que deben plantearse las elites tricolores. 
¿Cómo dejar de pagar sus pecados? El próximo candidato a la gubernatura o alcaldía será igual 
de vulnerable que lo fue a Enrique Agüera por cualquier nexo o prebenda que haya recibido del “Góber 
precioso”. Por eso es que ni al presidente Peña Nieto, ni a sus operadores estelares Miguel Ángel Osorio 

Chong y Luis Videgaray les interesa poner orden en el PRI poblano. Primero que sean ellos mismo los que 
sean capaces de resolver el lastre que significa la imagen del “Góber precioso”. Y después, quizá, veremos si 
se deciden a reorganizarlo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20702-las-%C3%A9lites-del-pri-
no-saben-qu%C3%A9-hacer-con-el-lastre-de-mario-mar%C3%ADn 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

El PRI “tomará las calles”, ¡ay nanita! 
Mientras el dirigente nacional del PRI, César Camacho, hace un llamado a los militantes de su partido para salir 
a las calles a apoyar la propuesta energética, que todavía no se conoce cabalmente, del presidente Enrique 
Peña Nieto y el dirigente de la CNC nacional, Gerardo Sánchez García, amenazan con sacar a la calle a los 4 
millones de miembros de dicha organización, leyó usted bien, 4 millones, dijo y lo reafirmó para apoyar a Peña 
Nieto; el dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, afirma que quienes venden la riqueza nacional a 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20702-las-%C3%A9lites-del-pri-no-saben-qu%C3%A9-hacer-con-el-lastre-de-mario-mar%C3%ADn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20702-las-%C3%A9lites-del-pri-no-saben-qu%C3%A9-hacer-con-el-lastre-de-mario-mar%C3%ADn
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extranjeros son traidores. 
La cosa amenaza con ponerse buena. Será una lucha sin cuartel, por lo que se ve, aunque no se siente. Una 
lucha histórica, fenomenal. 
Don César Camacho, que se ve tan bueno, engoló la voz para gritar ante los asistentes a la reunión de 
legisladores cenecistas, 85 diputados y 8 senadores: “aquí estamos señor”, refiriéndose al presidente. 

Ni en los tiempos heroicos del priismo revolucionario y nacionalista se había visto cosa igual. Por su parte, don 
Gerardo Sánchez García respondió al reportero (esto fue en la ciudad de México) que le preguntó si la CNC de 
veras tiene 4 millones de miembros: “somos más y saldremos todos a tomar las calles en apoyo a las 
propuestas del presidente Peña Nieto”. 
“Tomar las calles” es una expresión guerrera que nunca antes había empleado el PRI. Eso quiere decir, que el 

PRI está en pie de guerra. 
En el otro frente 

Aunque en ningún momento se mencionó su nombre, parece ser que el mensaje va dirigido a 
Andrés Manuel López Obrador, el comandante en jefe del otro frente de guerra: “la verdadera 
izquierda” que ha convocado a una concentración en el zócalo de la capital del país para protestar 
por la pretendida entrega, dice, del petróleo a los extranjeros. 
Don Andrés Manuel, también está en pie de guerra. Dice que hay que llamar a las cosas por su nombre y que 
quienes entregan la riqueza de un país a empresas extranjeras, son traidores y deben llamarse traidores, 
porque eso son. 

Afirma que el regreso del petróleo a manos extranjeras va a provocar un empobrecimiento del país. Las 
empresas extranjeras o nacionales que adquieran el petróleo mexicano, serán las únicas beneficiadas, ya que 
recibirán todo el beneficio y entregarán lo que buenamente quieran a México. 
El gobierno se quedará sin presupuesto y no habrá con qué sufragar los gastos de educación, salud, etc. 

Convoca a una concentración en la ciudad de México para el día 8 de septiembre, para oponerse a esa venta de 
nuestra principal riqueza. 

Apapacho a los que trabajaron en campaña 
Los priistas que trabajaron en la pasada campaña electoral en el municipio de Puebla, en apoyo del 
candidato del PRI, Enrique Agüera Ibáñez, están siendo objeto de apapachos en reuniones que se 
están llevando a cabo en el rancho del ex candidato, por el rumbo de Valsequillo. 
En una de esas reuniones, Agüera tuvo un reconocimiento al trabajo del delegado presidente del PRI estatal, 
Pablo Fernández del Campo, afirmando que la derrota no puede atribuirse a él, sino a una serie de 
circunstancias de las que ya se informará. Pablo Fernández fue leal a la causa priista y se mantuvo firme en los 

momentos más difíciles, afirmó. 
Ya era tiempo de que alguien saliera en defensa del dirigente priista poblano, pues le ha llovido en su milpita 
en los días subsecuentes a la elección y nadie se atrevía a defenderlo. 
Agüera dijo que hubo traiciones, pero que aún sabiéndolo, no está resentido ni enojado, seguirá trabajando por 

el bien de Puebla, expresó. 
Salen al rescate 200 militantes 
Doscientas personas que dijeron ser priistas y que han conformado el “Movimiento Popular 6 de 

Agosto” (ya que ayer quedó constituido) se aprestan a rescatar al PRI poblano en estado crítico a 
raíz de su derrota el pasado 7 de julio. 
Un personaje muy especial del priismo, don Jorge Morales Alducin, que aparece y desaparece del 
panorama político local, según las circunstancias, es la cabeza visible de ese “movimiento”. 
Señala que no debe hablarse de traiciones ni de traidores, sino de unidad. Nuestro objetivo es volver a unificar 
a todos los priistas para constituir una fuerza política capaz de recuperar los espacios perdidos. 

Estuvieron en la reunión de ayer además de don Jorge Morales Alducin, quien regresó de Oaxaca donde reside 
al tener noticias de los serios problemas que confrontaba su partido del que fue dirigente municipal en Puebla, 
don Carlos Talavera, ex dirigente cenopista; el licenciado Carlos Gil, ex dirigente de la CNC municipal; el 
diputado César Quiroz; doña Alicia Cervantes “La Torera”, la líder de La Resurrección y doña Caridad, dirigente 
del Mercado Hidalgo, entre otros. 

También hubo asuntos serios 
En la reunión de legisladores cenecistas, en la ciudad de México, además de amenazas de tomar 

calles en apoyo del presidente y otras cosas folklóricas, se trataron asuntos serios. 
Tanto el titular de la Sagarpa, don Enrique Ramírez y Ramírez, como el líder cenecista, Gerardo Sánchez 
García, expresaron que impulsarán que los asuntos del campo pasen a ser tratados en el Pacto por México. 
La necesidad de cambiar la política agroalimentaria del país, es un hecho. Se requiere un cambio radical para 
ser autosuficientes en la producción de alimentos y para eso deben implementarse programas adecuados y 
atender al minifundio, menos de 5 hectáreas, del que vive el 77 por ciento de los productores. 
Mediante la asociación de minifundistas, debe ponerse en marcha un programa para incentivar la 
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productividad. 
La Sagarpa se ha impuesto la meta de elevar la producción de maíz blanco en 5 millones de toneladas; de 
aumentar un 67 por ciento la producción de maíz amarillo; de ampliar un millón de hectáreas al riego 
tecnificado y producir en México el 80 por ciento de los fertilizantes.  
Ese será el inicio de un cambio real en el campo mexicano, que ha sido abandonado a su suerte desde hace 

casi 30 años. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/20696-el-pri-%E2%80%9Ctomar%C3%A1-
las-calles%E2%80%9D-%C2%A1ay-nanita 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Juan Pablo Piña Kurczyn, un desequilibrado que quiere el PRI de puebla 
A falta del manicomio "LA CASTAÑEDA", que funcionó 58 años (desde que lo INAUGURÓ PORFIRIO DÍAZ EN 
1910 en la ciudad de México), JUAN PABLO PIÑA KURCZYN, podría ser registrado como interno del hospital 
psiquiátrico "FRAY BERNARDINO" que quedó en su lugar o en el que comparten San Andrés y San Pedro 
Cholula, para que su padre, el ex Gobernador de la ignominia Mariano Piña Olaya, lo tenga cerca y pueda 

visitarlo con frecuencia. 
Aclaro: La petición no es mía. 
Es la voz de los priistas auténticos que ven en Juan Pablo a un advenedizo que ocupa, sin merecerlo, la 
Secretaría General de la Fundación Colosio y que pretende ilusamente convertirse en Delegado Presidente del 

CDE del PRI en Puebla. 
Las presunciones del hijo de "RAPIÑA" OLAYA, de haber estudiado en Francia y de ser políglota, no lo salvan de 

ser un desequlibrado, mercenario de la política y TRAIDOR al PRI. 
Triste educación. 
EXPLICO: Catalogado por los poblanos como un verdadero truhán, Mariano, es una de las fichas negras con 
que cuenta el priismo. No sólo saqueó el Estado, sino que conspiró contra el Revolucionario Institucional en 
2010, luego de que le fuera negada una diputación para regalarla a su vástago. Se unió a otros ex 
Gobernadores para negociar la elección a favor del PAN y de Rafael Moreno Rosas. 
Esto podría corroborarlo ALEJANDRO ARMENTA MIER. 

No tardó mucho en descubrirse la trama, pues Juan Pablo fue contratado por Moreno Rosas como Secretario de 
Servicios Legales y Defensoría Pública, haciendo y deshaciendo la ley por órdenes de su patrón, soslayando 
cualquier escrúpulo profesional o de persona decente. 
Fue parte activa en el despojo arbitrario, al dueño de EL HERALDO DE MÉXICO, de comodatos y concesiones 
del Eco Parque, el Aeropuerto "Hermanos Serdán" y el Mesón del Cristo, a pesar de que el mismo Moreno 

Rosas avaló con su firma el procedimientos legal, al fungir como Secretario de Finanzas del Gobernador 
Melquiades Morales Flores, dando paso a una persecución incesante que alcanza a Periodistas y empresarios 

que no comulgan con su política represiva, caprichosa, de abuso y despilfarro del erario público. 
FÍJESE USTED LAS ABERRACIONES: El desquiciado Juan Pablo, se presentaba en su currículum como 
MILITANTE DE UN PARTIDO INDEPENDIENTE y llegaba a la administración panista después de fungir como 
DIRECTOR GENERAL DE AGRAVIOS A PERIODISTAS Y DEFENSORES DE DERECHOS CIVILES DE DERECHOS 
HUMANOS. 
Incongruencia y locura totales. 

Hubo cancerberos, disfrazados de Periodistas al servicio de Moreno Rosas, que lo tacharon de excelente 
Abogado y de haber ganado legalmente los juicios en que participó, lo que es MENTIRA VIL; tan es así que, el 
ECO PARQUE aún se encuentra en litigio, por citar un caso. Y ejemplo palpable de las trampas y estupideces de 
un imberbe litigante, auspiciadas por el Gobierno del PAN, es el caso que reseño a continuación: 
EL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN (TEPJF), ratificó la resolución del Instituto 

Federal Electoral (IFE), que señaló al Gobernador Rafael Moreno Rosas y a su Director de Comunicación Social, 
Sergio Ramírez Robles, de ser responsables de VIOLAR LA LEY, al haber promocionado, en la CADENA 

CINEMEX, el primer informe panista. 
Juan Pablo, firmó la apelación contra la resolución del Magistrado SALVADOR OLIMPIO NAVA GOMAR, 
argumentando torpemente que el cine no es un medio de comunicación masivo; declarando, además, 
infundada la postura, pues Rafael Moreno Rosas no era responsable de la falta, aún cuando el mandatario 
aparece como la figura principal del promocional en el que participa, con igual culpa, la empresa MAKE-PRO, la 
misma que funge actualmente como beneficiaria de los contratos millonarios a medios morenovallistas. 
La campaña para difundir el informe costó 14 MILLONES 27 MIL 580 PESOS, CON CARGO AL ERARIO PÚBLICO, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/20696-el-pri-%E2%80%9Ctomar%C3%A1-las-calles%E2%80%9D-%C2%A1ay-nanita
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/20696-el-pri-%E2%80%9Ctomar%C3%A1-las-calles%E2%80%9D-%C2%A1ay-nanita
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según factura incluida en el expediente folio SCG/PE/JHT/CG/024/PEF/101/2012. 
La gris y perversa actuación de Juan Pablo, se disfrazó de una salida digna, parando en la Sexta Visitaduría 
General de la CNDH; y de la noche a la mañana, por quién sabe qué triquiñuelas, aparece como Secretario 
General de la Fundación Colosio, a pesar de que su expediente lo registra como militante de un PARTIDO 
INDEPENDIENTE. 

¿Quién pagó algunos favores a "RAPIÑA" Olaya", incorporando a su hijo Juan Pablo al PRI, a pesar de haber 
traicionado en 2010 y de haber servido al PAN en el gobierno de Moreno Rosas? 
Ese es el personaje que ahora busca convertirse en Delegado Presidente del PRI en Puebla. 
Juan Pablo Piña Kurczyn, se vería mejor como Voluntario de la Cruz Roja Mexicana, cargo que también 
desempeñó. Sería saludable, antes de formar parte del centro psiquiátrico "Fray Bernardino", antes "La 

Castañeda", digno de él, pues fue inspirado en el manicomio francés "Charenton". 
Nada más le faltaría elegir el pabellón: El de pacientes distinguidos o el de los imbéciles. 

Y que conste: la petición es de priistas que gustan, para variar, del anonimato y que yo respeto con todo gusto. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/reflexiones 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El patrón del PAN 
En el Partido Acción Nacional ya comenzaron a allanarle el camino a Rafael Moreno Valle para asumir el 
liderazgo con los gobernadores y, sobre todo, la interlocución con el presidente Enrique Peña Nieto. 

Su llegada a la coordinación de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en la coyuntura de las 
reformas estructurales y el desgaste de Gustavo Madero, perfilan al poblano a una posición que no se imaginó 
hace un año. 
Precisamente por estas fechas del 2012 enfrentaba el reclamo de la falta de respaldo a la candidatura 
presidencial de Josefina Vázquez Mota, su afán por controlar al partido en Puebla y de neopanista con sangre 
priista no lo bajaban. Es más, se le abrió un expediente de expulsión, promovido por El Yunque, incrustado en 

el CEN. 
Sus adversarios en varias reuniones privadas se le lanzaron con todo y esperaban la catástrofe electoral del 
panismo en el 2013. Tras los comicios se le mira desde otra óptica e incluso se comenta que encabeza ya una 
expresión aliancista para recuperar Los Pinos. 
Nadie le objeta nada. Aglutinó a los calderonistas con la apertura de espacios a personajes cercanos al ex 
presidente de la República, formalizó alianzas con el yunquismo por la vía de Juan Manuel Oliva y operó la 
permanencia del PAN en el Pacto por México ante la crisis de los desvíos de recursos de Sedesol en Veracruz. 

Aunque dentro y fuera se le observa con recelo, es claro que la victoria blanquiazul y el respaldo financiero a 

las causas del partido le han servido para controlar al PAN en Puebla y cualquier decisión del CEN pasa por su 
óptica. 
Eran los primeros días de Germán Martínez Cázares como dirigente nacional del PAN. 
Recibió en audiencia al entonces senador Rafael Moreno Valle, quien le expresó su deseo de buscar 
abiertamente la candidatura blanquiazul a la gubernatura. 
Germán Martínez lo escuchó. 

Y su primera y única recomendación fue “constrúyela desde Puebla”. 
La realidad local era muy diferente a la nacional. 
“Aquí sin duda encontrarás respaldo a tus aspiraciones, pero la candidatura, particularmente en Puebla, se 
logra con los grupos de influencia local (familias custodias)”. 
¿Cómo es posible?, preguntó Moreno Valle. 
"Varias decisiones nacionales no han recibido el apoyo de los panistas poblanos. Allá se toman sus propias 

decisiones. Tú búscalos, acércate y formaliza compromisos que puedas cumplir", le respondió. 

"Una vez que logres los amarres locales empezarás a recibir los apoyos nacionales". 
Procedió a recomendarle reuniones con algunos de los llamados líderes regionales. 
A partir de ahí, Moreno Valle empezó a tejer cada una de sus alianzas, lo que implicaría como se notó al final 
que algunos de los grupos que llegaron a respaldarlo a su llegada al PAN lo dejarían solo. 
Una de las primeras reuniones fue en casa de la familia Rodríguez Regordosa en Los Encinos. 
En una cena expuso su interés por abrir espacios al panismo tradicional e incluirlos en su propuesta de 

gobierno. 
De pronto, Pablo Rodríguez Regordosa, ex candidato del PAN a la alcaldía, pidió el uso de la palabra. 
Sin más preámbulo expuso que había llegado la hora para que el panismo empezara a definir a quien lo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/reflexiones
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representaría en la lucha por Casa Puebla. 
Y consideró que el perfil más idóneo sería el de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Dio tres razones: 
1.- Es el único que puede partir al PRI. Conoce a los priistas y puede sumarlos a través del llamado voto útil. 
2.- El PAN por sí solo no puede ganar. 

3.- Moreno Valle sumará a otras fuerzas opositoras. 
Así, Rafael empezó a operar con cada uno de los representantes de El Yunque hasta lograr la candidatura del 
PAN, la gubernatura y ahora ser el patrón de Acción Nacional. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10722&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Contraloría investiga corrupción en Registro 

La Contraloría estatal inició formalmente una investigación sobre los casos de corrupción denunciados por 
notarios y abogados litigantes al interior del Instituto Registral y Catastral del estado. 
Así como lo lee. 
La dependencia encabezada por Eukid Castañón ha encontrado elementos para que el tema pase de lo 
mediático a lo jurídico y promete entregar resultados en el corto plazo. 
Dos personajes serán investigados con todo detenimiento: el director general, Alejandro Pagés Tañón -una 
auténtica estrella de las redes sociales después de que un trabajador del Instituto subiera a YouTube un video 

mostrando la forma déspota y prepotente de correrlo de su empleo- y Marisol Buendía, directora adjunta. 
De estos dos hilos se agarrará la Contraloría para intentar desenredar una complicada madeja de corrupción y 
abusos, que han sido el sello distintivo del Instituto desde la llegada de estos “servidores” públicos. 

Como le comentaba en este espacio la semana pasada, la corrupción en este lugar ha llegado ya a niveles 
endémicos y se centra en los cobros por debajo del agua para agilizar los más diversos trámites. 
Las cuotas van de los 25 mil a los 100 mil pesos, dependiendo de la urgencia y lo complicado del asunto. 

El desplazamiento de personal, para ser sustituido por familiares, amigos y compadres de Pagés y Buendía, 
también forma parte de las denuncias y los temas a investigar por parte de la Contraloría. 
Notarios y abogados, cansados de esta situación, decidieron pedir ayuda a Luis Maldonado, Secretario general 
de Gobierno, quien lejos de actuar y tomar cartas en el asunto, ha pretendido que nada pasa al interior del 
Registro. 
Es más minimiza a tal grado la situación que ha calificado los graves señalamientos como “chismes sin 
sustento”. 

¿Será? 
A ver qué dice la Contraloría. 
Y es que, mientras Maldonado guarda silencio, el nuevo contralor ha decidido que por fin la dependencia a su 
cargo debe de tener los dientes necesarios como para cumplir cabalmente su función en el servicio público. 

Por cierto, mención aparte merece el líder del sindicato de burócratas, Héctor Posadas Manzano, quien no quiso 
entrarle de lleno al tema del trabajador humillado por Alejandro Pagés. 
Si bien se trata de un despido provocado por un aparente acto de corrupción, el video muestra que no se 

siguieron ni los protocolos ni las formas que deben de llevarse a cabo para separar a un servidor público de su 
cargo. 
Posadas, lejos de intervenir, prefirió ponerse de rodillas y agradecer servilmente ante los medios, el exiguo 
4.25% de aumento salarial otorgado por el gobierno estatal. 
#NOMAMAR 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10723&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
El verdadero culpable de la derrota del PRI 

Hace unas semanas, escribía aquí mismo que después de una derrota tan estrepitosa como la que sufrió el PRI 
el 7 de julio –igual que pasó en 2010-, los diferentes liderazgos del partido derrotado buscan afanosamente 
culpables y traiciones para explicar el fracaso electoral. 
Es natural y pasa en todos lados y con todos los partidos. Baste ver cómo se han aventado calabaza los 

panistas ante la derrota federal del 2012. Distintos grupos se han culpado entre sí: los calderonistas que 
Josefina Vázquez Mota fue pésima candidata, los josefinistas que el Presidente la abandonó, muchos solicitaban 
la cabeza del líder nacional Gustavo Madero… Hoy siguen haciendo “análisis” de su triste derrota. 
Entonces, pues, es normal que después de una paliza electoral venga la feria de culpabilidades y traidores. 
Veamos lo ocurrido en Puebla (capital, porque en el Estado hay muchos sitios donde sí ganó el PRI… por 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10722&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10723&Itemid=71
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supuesto municipios no muy importantes). 
La derrota del PRI en la capital no puede ser atribuible a un solo factor o a un solo traidor. 
El PRI no perdió porque Dóger o Zavala hayan traicionado a sus dirigentes por sus rencillas personales con 
ellos… aunque sus ausencias fueron un factor que sí pesó en el recuento final de los daños, al no movilizar sus 
estructuras. 

El PRI no perdió porque Pablo Fernández o Fernando Moreno Peña hayan vendido candidaturas (en la mayoría 
de los Municipios y distritos los más quejumbrosos de que no fueron ellos los candidatos fueron siempre los que 
estaban en los últimos lugares de las encuestas, en serio…normal). Más bien el error de los dirigentes fue creer 
la fantasía de que los “operadores yucatecos” y foráneos iban a lograr un trabajo extraordinario movilizando 
cientos de miles de votantes. Puro cuento. 

Enrique Agüera no perdió porque haya sido un mal candidato –al contrario, creo que siempre tuvo una muy 
buena conexión con la gente sencilla de colonias populares-, más bien porque creyó que los grupos que decían 

apoyarlo lo harían (dizque disidentes del SNTE, los antorchos y varios más que ya aprendieron a jugar doble y… 
a cobrar doble) y sobre todo porque creyó que con su estructura de la BUAP podría ganar el Municipio, cuando 
eran cosas muy distintas. 
Sumemos también la escasez de dinero que jamás llegó supuestamente del Gobierno federal (simplemente 
porque al Presidente no le interesaba tanto esta elección local, punto), una muy mala publicidad con mensajes 
bastantes confusos, mala planeación de campaña, puntadas de dizque estrategas foráneos… 
En fin, el PRI no perdió por las traiciones o incapacidades, aunque mucho tuvieron que ver. 

No. En una elección no solo se pierde por los errores propios sino por los aciertos del otro. 
El PRI y sus candidatos perdieron porque en el bando contrario hicieron bien su tarea. El Gobernador fue el 
cerebro de la estrategia y como en 2010, si tenía que hacer 10 cosas para ganar la elección… hizo 20. Vamos, 
no dejó cabo suelto. 

Una reforma electoral y redistritación a conveniencia; unos partidos nuevos paleros; un Instituto Electoral de 
empleados; candidaturas comunes a modo; cooptación de grupos priìstas inconformes y candidatos enojados; 

votantes golondrinos reclutados desde muchos meses antes… Una campaña de posicionamiento de sus 
candidatos iniciada desde mucho tiempo atrás; promoción permanente de sus obras; un diseño de publicidad 
uniforme, buenos spots, buenos mensajes (sobre todo despertar en los poblanos el antimarinismo). Y desde 
luego, toneladas de billetes para mantener todo ese aparato y movilizar votantes el día de la elección. 
No. El PRI no perdió solo por sus traidores e incapacidades, no se devoren entre sí, aunque todos se traigan 
ganas. También y en mucho mayor medida, por la obsesión morenovallista de ganar ésta, que era su elección. 
De la que dependía su futuro y sus planes. 

Echemos en una licuadora todo lo que le acabo de mencionar –tanto errores de unos como aciertos de los 
otros- y entonces tenemos el resultado de la elección. 
¿Cómo podía ser de otra manera? 
Eso sí, ya aprendan la lección ¿no? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10724&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
¿Usted Ganó o Perdió en la Elección Poblana? (Segunda Parte) 

Los ganadores de la elección poblana no son todos los que son. 
Hubo algunos que le apostaron a un escenario severamente competido en aras de aparecer como los redentores 
de la democracia. 
Sus afanes eran legítimos... para su propia causa. 
Un triunfo holgado, vasto, no estaba en sus escenarios. 
Los números del 7 de julio los sorprendieron a ellos mismos. 

Rompían sus planes: sus proyectos. 

No había barco que salvar. 
Tony Gali Fayad sintió por instantes que la elección podría ser negociada. 
Algunos de sus asesores lo juraban. 
Pero en Casa Puebla esa nube no cruzó por el jardín. 
No obstante, los sabios de siempre insistieron en el tema. 
Y más: casi juraron que la decisión se tomaría en Los Pinos, con el gobernador Rafael Moreno Valle como 

segundo interesado. 
La ficción no gana elecciones. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10724&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10724&Itemid=72
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Mete, sí, cierta zozobra en el ambiente. 
Nada más. 
La dura realidad es un mazo brutal que todo lo destruye. 
Los sueños guajiros terminaron por dormir la mona. 
El 7 de junio, un mes antes de la elección, Tony Gali celebró con sus invitados el día de la libertad de prensa. 

Habló convencido de un triunfo que en el papel vivía sus peores horas. 
Y es que ese día, en un tracking de su war-room, Enrique Agüera estaba a punto de empatarlo, una vez que los 
indecisos parecían irse con él. 
En ese sentido: bajaban los indecisos, subía el candidato de la 5 de Mayo y el de Puebla Unida descendía lenta, 
pero persistentemente. 

La certeza era legítima: si Gali y Agüera se cruzan las cosas cambiarán. 
O en el lenguaje del cine mexicano: caballo que alcanza, gana. 

No ocurrió así. 
El ingrediente Marín & Co. cambió las cosas y la brecha terminó por abrirse. 
Fue el día D. 
Y a un mes de la elección. 
Después de eso la fruta se acomodó en el camión de redilas. 
Tony Gali siguió, disciplinado, un guión hecho para que ganara. 
No se salió de él. 

Tampoco le compartieron la zozobra. 
Fue un candidato concentrado. 
Lejos del papel que le tocó jugar a Enrique Agüera, quien todos los días estuvo al tanto de las subidas y 
bajadas. 

Las crisis de los candidatos no ganan elecciones. 
Las ganan, sí, la disciplina, el temple, cierta respiración de aire budista. 

Agüera se encerró en su desazón. 
Gali, en cambio, disfrutó su condición de candidato. 
Y mientras uno sonreía, otro, víctima de los malos augurios, la sufría. 
Los malos humores no ganan elecciones. 
Ganan, sí, compañeros de ruta que terminarán por abandonar el barco. 
Hace un mes se dio la elección más tensa de los últimos años. 
Los ganadores están hoy, faltaba más, administrando la victoria. 

Unos están de vacaciones. 
Otros regresaron a sus campos de batalla. 
Nada como el triunfo, dice el clásico. 
Nada como nadar en aguas dulces. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5847 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Inicia confrontación en el Pan Municipal 
Hablando con toda seriedad, hasta el momento solo existen visibles 4 nombres para competir por la presidencia 
del Comité Municipal del PAN: Gerardo Maldonado en su intención de reelegirse y el secretario Gobierno 

Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, ambos como representantes del panismo tradicional que encabeza 
actualmente el alcalde Eduardo Rivera. 
Por parte del grupo de Fernando Manzanilla (que camina paralelamente al morenovallismo pero que sin lugar 
a duda actúa y ejecuta bajo el mando exclusivo de Manzanilla), ya alzó la manoFernando López Rojas. 

Y por último, representando los intereses del morenovallismo, el extigrista y regidor Pedro Gutiérrez. 
Así, la borrachera por los recientes triunfos electorales que inspiró la fraternidad y la unidad en Acción Nacional 

está empezando a disiparse. Es natural. El poder provoca eso: pugnas internas por obtener más control. 
Es por eso que los grupos panistas comenzaron a definir y a depurar sus estrategias ante lo que será una 
inminente confrontación interna en la víspera de la renovación del Comité Municipal. 
Y todo lo que ello significa. 
Para empezar, la intención será recuperar un espacio que hasta el momento solo se ha enmohecido a raíz de su 
pobre participación en las decisiones de la ciudad. 
El Comité Municipal del PAN es un instrumento sumamente útil en el control político pero que no ha sido 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5847
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aprovechado desde que Gerardo Maldonado ocupó esa cartera, más como un pago de cotos de poder al interior 
de las familias custodias que por meras capacidades reales como líder. 
Un ejemplo de los alcances del Comité Municipal fue cuando Pablo Rodríguez Regordosa fue su presidente: 
nunca dudó en sacarle todo el provecho posible, incluso para su beneficio personal: controló el padrón de la 
militancia, pues era el único que daba el visto bueno de quien se admitía y a quién se desechaba, a quien se 

mantenía al margen como adherente, y logró influir de manera total en el consejo político. Y por si eso fuera 
poco su siguiente paso fue convertirse en el candidato a la presidencia municipal de Puebla. 
Su manipulación del poder llegó al grado de no tener contrincante interno. 
De que después perdiera por amplio margen en el proceso electoral contra Enrique Doger fue otra historia. 
Pero de que Pablo logró aprovechar el poderío del Comité Municipal ni duda cabe. 

Esta historia nos da un amplio panorama de contraste de que lo que fue y actualmente es el Comité panista. 
Por eso, al parecer, la intención de los grupos panistas es no solo devolverle cierta dignidad a su CM, sino de 

sacarle jugo y aprovechar todo su potencial. 
De ahí que los morenovallistas, de Manzanilla y los yunquistas estén tan interesados en colocar a su gente al 
mando. 
Los roces ya empezaron a incomodar, y poco a poco se incrementarán para finales de noviembre, cuando se 
publique la convocatoria para renovar al Comité. En el camino puede que se integren otros interesados, pero 
hasta hoy, estos cuatro nombres son quienes llevan la delantera. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Los mitos de Las Mendocinas 

La Hacienda Las Mendocinas se erige hoy sobre su propio mito en la región de San Martín Texmelucan. 
No solo porque su propietario volverá a ser el hermano del expresidente Carlos Salinas de Gortari, Raúl, a 
quien se le acusó de haberse enriquecido al amparo que le daba su parentesco, sino también por haber 
mandado a matar a su cuñado, José Francisco Ruiz Massieu, secretario general del PRI el 28 de septiembre de 
1994. 

Desde que Raúl Salinas adquirió el lugar por el año de 1987, dicen habitantes memoriosos, era frecuente ver 
cada fin de semana a numerosos grupos de visitantes todos llegados de la Ciudad de México. 
Un excaballerango narró que en repetidas ocasiones en que anfitrión e invitados organizaban caza dentro de las 
instalaciones. Unas eran para el tiro a la liebre, otras a venado. Siempre había especies en cautiverio para el 
solaz de los asistentes de suntuosas fiestas privadas a las que solo se podía ingresar con invitación expresa de 
la familia Salinas. 

Poco antes de que la propiedad fuera confiscada por autoridades federales en 1997 llegaron al apartado lugar 
camiones de carga pesada para llevarse caballos de carreras cuarto de milla de costos exorbitantes. Con 

información privilegiada, el bautizado “hermano incómodo” consiguió poner a resguardo una fortuna invertida 
en los animales pura sangre. 
Esa es parte de la mitología que se erige sobre el inmenso inmueble localizado a las faldas del parque Izta-
Popo y que pronto podría regresar a las manos de su antiguo propietario, si es que la Procuraduría General de 
la República pierde un recurso ante un Tribunal Unitario. 

Otra versión sin confirmar es que en el periodo en el que se convirtió en el gran benefactor existió una calle 
con el nombre del hermano mayor de Carlos Salinas allá, en el polvoso lugar en el que se asienta el inmueble, 
valuado en más de 150 millones de pesos. 
Despojado de mitos y leyendas, Raúl Salinas de Gortari fue visto en repetidas ocasiones en oficinas públicas 
estatales y federales de Puebla para hacer gestión por los vecinos de Las Mendocinas. Llegó incluso a ser 
padrino luego de la construcción de un aula en la Escuela Secundaria Técnica número 89. 
El autor de este texto habló en persona con el hermano del expresidente una ocasión en que muy orondo 

caminaba por el zócalo de Puebla. Dijo tener entre sus manos proyectos de autogestión en comunidades en las 
faldas del volcán, como cuando fue creado el programa Solidaridad, hace casi más de 28 años. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Fernando Rojas) 
 
El PRI... ¿En verdad tomará las calles? 

Crecidos, los priistas, nos amenazan con salir a la calle a defender la privatización de Pemex 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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propuesta por su presidente Peña Nieto, no hay obstáculo alguno que ellos vislumbren que se les 
oponga para poner a la venta el patrimonio petrolero que ha sostenido a este país en las sucesivas 
crisis  económicas a que nos han llevado desde la gestión de sus presidentes Echeverría, López 
Portillo, Miguel de la Madrid, Salinas de Gortari, y Ernesto Zedillo hasta el actual. 
Han regresado por el resto; pero solo nos basta recordarles que ellos prometieron la defensa del peso como 

"perros" y nuestra moneda entró en una crisis histórica sin igual; nos dijeron que la venta de los bancos a 
capitales extranjeros iba a redundar en mas inversión a los sectores productivos y menos intereses para los 
ahorradores y hoy somos reos del cobro de elevadas comisiones por hacer uso de sus servicios y los créditos 
nunca llegaron; prometieron también que con la venta del ahorro de los pensionados a la banca privada para 
crear las AFORES, las condiciones de los próximos a jubilarse mejorarían, y hoy somos testigos de que la 

inversión de esos grandes capitales han sufrido severas pérdidas que dejarán a muchos mexicanos en la 
pobreza al final de una vida de trabajo. 

Y qué podemos decir de la venta de las carreteras del país a particulares, cuando vemos que son cada día más 
caras y  de pésima calidad, a esto debemos añadir el fraude del FOBAPROA mediante el cual seguimos pagando 
los malos negocios de una minoría privilegiada que salió de sus deudas a costa de cargarla sobre los hombros 
de los mexicanos. 
Recuerde también los casos del Infonavit, la Conasupo, el IMSS, el ISSSTE, la Televisión Estatal convertida hoy 
en TV azteca, la venta de Teléfonos de México,  y muchos casos más. 
Lo más curioso de todo es que para que cada uno de estos casos de robo a la nación fuese posible, expusieron 

las mismas tesis que hoy escuchamos para la venta de PEMEX: "Todos saldremos beneficiados con servicios 
más baratos, habrá más inversiones, se generarán más empleos y mejor remunerados y las inversiones de 
particulares, tanto nacionales como extranjeros, no afectarán para nada el patrimonio nacional". 
¿Será que alguien se crea esta gran mentira?; ¿estarán seguros todos los priistas de contar con el apoyo de las 

multitudes a su favor? o ¿acaso convocarán a las grandes masas, "torta de por medio" usando las amenazas de 
no bajar los recursos de los programas sociales? 

Porque por la razón pura yo no percibo la capacidad de ningún partido político nacional para convocar a 
multitudes a defender el  proyecto privatizador, ya sea el PRI, el PAN y mucho menos el PRD del cual solo 
quedará el cascarón  después de aprobar esta reforma.   
Ya veremos en que resulta esta actitud del "nuevo PRI", quien nos amenaza con tomar las calles, para apoyar 
la decisión de su señor tal como lo refirió su dirigente... ¿estarán de acuerdo todos su militantes y 
seguidores?... ya lo veremos 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-06/el-pri-en-verdad-tomara-las-calles 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
RMV, Esparza y la Sucesión en la BUAP 
Hasta hoy no hay ningún indicio –indicio serio- que permita pensar que Alfonso Esparza Ortiz no tendrá 
continuidad al frente de la BUAP. 
Sin embargo, su permanencia en el cargo luce condicionada, en principio, por dos factores: por un lado, 

el visto bueno de Casa Puebla, donde hay acuerdos desde el pasado proceso electoral que se mantienen 
vigentes, y por el otro, el alejamiento –paulatino pero firme- del grupo agüerista al que perteneció hasta un 
segundo antes de sentarse en la silla principal del viejo e histórico edificio de El Carolino. 
Para Ortiz Esparza, todos los caminos llevan hacia un solo sitio: guste o no a los puristas de la autonomía –un 
adorno retórico dentro del mundo de la política real-, su permanencia al mando de la máxima casa de estudios 
depende del grado de afinidad, y hasta complicidad, que logre concretar en las siguientes semanas con el 
gobernador Rafael Moreno Valle, el gran factótum del poder en el estado. 

A falta de equilibrios y contrapesos, y tras el resultado electoral del pasado 7 de julio, no hay de otra sopa. Y 

eso, eso se sabe bien, ya, en la BUAP, donde este viernes arranca virtualmente la sucesión cuando el Consejo 
Universitario, de conformidad con lo previsto en la Ley Orgánica y en el Estatuto Universitario, aborde y 
resuelva en torno al contenido de la Convocatoria para elegir rector para el periodo 2013-2017. 
Desde el pasado 11 de julio, días después de la cita electoral intermedia, cuando aparecieron en 
público juntos en una gira por el municipio de Quimixtlán, se confirmó lo que el círculo rojo ya sabía: que 
entre Moreno Valle y Esparza Ortiz hay, hubo y seguirá habiendo acuerdos que trascienden la coyuntura. 

En ese sentido, quizá la parte más difícil para el actual rector interino –que cubre el periodo que dejó 
inconcluso el ex rector Enrique Agüera- será cortarse el cordón umbilical que lo ata todavía al frustrado 
candidato de la coalición 5 de Mayo a la alcaldía de Puebla y dejar atrás los lazos políticos que le pueden 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-06/el-pri-en-verdad-tomara-las-calles
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impedir volar con alas propias. 
Doloroso pero pragmático, Esparza Ortiz deberá proceder de la misma forma que en su tiempo Enrique 
Doger lo hizo respecto a José Doger y el propio Agüera respecto a Enrique Doger, aunque en el camino se 
crucen acusaciones de “traición”. 
La transición que ya comienza en la BUAP depende de todo esto y de cómo se produzca el reacomodo y 

recambio de fuerzas internas, pero también de un importantísimo compromiso no escrito: el ex tesorero sólo 
podrá aspirar a seguir siendo rector. 
Rector y sólo rector. No será en el morenovallismo que se dé nuevamente el mismo fenómeno: que desde El 
Carolino se trabaje y se aspire para la alcaldía o para la gubernatura. 
Es otra condición sine qua non para Esparza Ortiz, con todo y todo es todo –repito- para seguir teniendo 

la continuidad por la que lleva meses trabajando. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
PGR investiga fraude con truchas 
Hace un par de días se reveló en este espacio la investigación de la PGR contra productores de bagre en Puebla 
por un fraude cometido contra Sagarpa por 188 mil pesos. Hoy le puedo comentar que existe una segunda 
investigación judicial contra los productores de truchas en la entidad por otro fraude por 97 mil 600 pesos.  
En particular la PGR investiga a los integrantes de la Asociación Especie Producto Trucha para el Estado de 
Puebla A.C., porque alteraron siete facturas para comprobar 97 mil 600 de los casi 300 mil pesos que 

recibieron de Sagarpa en el 2010 para concretar los proyectos de producción de truchas.  
No hay que olvidar que el actual delegado de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino, cuando fue secretario de 

Desarrollo Rural en el sexenio de Mario Marín fue uno de los principales promotores de los proyectos acuícolas 
y hoy las evidencias indican que el programa fue un rotundo fracaso.  
Por lo pronto ya están en la PGR las siguientes facturas alteradas:  
Factura 63386 del 27 de mayo de 2010 por 25 mil 200 pesos por concepto de eventos, propinas y servicios.  
Facturas 63833 del 17 de julio de 2010 por 25 mil 200 pesos por concepto de eventos, propinas y servicios.  

Factura 54323 del 4 de septiembre de 2010 por 11 mil 300 pesos por concepto de hospedaje.  
Factura 586 del 17 de julio de 2010 por 6 mil 700 pesos por concepto de transporte.  
Factura 588 del 27 de mayo de 2010 por 6 mil 400 pesos por concepto de transporte.  
Factura WADV43474 del 19 de noviembre de 2010 por 17 mil 700 pesos por concepto de artículos de papelería 
Factura CAHE40855 del 24 de noviembre de 2010 por 5 mil 100 pesos por concepto de artículos de papelería.  
Sin duda que el tema es un verdadero escándalo que evidencia toda la corrupción que existe entre los 

productores de bagre y trucha en la entidad.  
Y que nadie se sorprenda si varios productores terminan en la cárcel por ladrones.  

**      **      **  
El próximo jueves se oficializará la candidatura del catedrático de José Antonio Robledo y Meza como aspirante 
a la Rectoría de la BUAP.  
En una rueda de prensa los integrantes de la Red de Círculos de Estudio y Participación Ciudadana Luis Rivera 
Terrazas fijarán su postura sobre la formulación de la convocatoria para elegir al próximo rector durante la 

sesión del Consejo Universitario de la BUAP del próximo 9 de agosto. 
Este reportero obtuvo la parte medular que fijarán los académicos de la Facultad de Filosofía y Letras y que 
serán la base de la candidatura de José Antonio Robledo para pelear por la Rectoría de la BUAP:  
+Revisar, analizar y modificar los términos y condiciones del proceso de elección para permitir una elección en 
condiciones de equidad.  
+Modificar los actuales mecanismos de elección de autoridades y representantes por sector que han propiciado 
una feudalización institucional.  

+Autorizar la incorporación a nivel superior de todos los egresados de las escuelas preparatorias de la BUAP¨, 
toda vez que es la misma Institución quien certifica y evalúa su capacidad académica al extender el certificado 

de conclusión de estudios de bachillerato.  
+Defender la profesionalización de la enseñanza y de la planta académica como un principio para otorgar base 
laboral a docentes e investigadores en plazas de tiempo completo en atención a su grado académico y 
experiencia. 

+Realizar un estudio de evaluación de puestos para diseñar el catalogo institucional que permita el servicio 
administrativo de carrera.  
+Impulsar la evaluación y revalorización del modelo académico Minerva, para precisar su alcance, carencias, 
impacto y perspectiva en la búsqueda de egresados profesionalmente competentes y éticamente cultos. 
Hasta aquí parte del documento.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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La sucesión de la BUAP está en marcha.  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42997:pgr-investiga-fraude-con-
truchas&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Pobres mexicanos 
El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) un organismo público 

descentralizado de la Administración Pública Federal, ha dado a conocer su estudio anual el cual mide la 
pobreza en los municipios y estados de la República Mexicana. Hoy los resultados no son alentadores y dan 

cuenta de que los programas sociales en el país deben de reforzarse y en su caso modificarse. 
De acuerdo al estudio presentado, en los últimos dos años 500,000 mexicanos se sumaron a la pobreza, para 
quedar en un total de 53.3 millones en 2012, La pobreza pasó de 52.8 millones en 2010, que representaba el 
46.1% a un 45.5% en 2012. Esta disminución porcentual se debe a la variación poblacional en ese periodo de 

tiempo, ya que el número de mexicanos pasó de 114.5 a 117.3, según el Consejo Nacional de Población, por 
ello debemos tener muy presente que en términos porcentuales pareciera que la pobreza disminuye; sin 
embargo, no lo hace el número de mexicanos en ésta situación. 
Se obtuvieron resultados positivos en el combate a la pobreza extrema, en aquellos grupos vulnerables que 
acceden a programas como oportunidades, piso digno, seguro popular los cuales contrarrestan la situación de 
vulnerabilidad en la que se encuentran; sin embargo, no se hace nada por los nuevos pobres que están todos 
los días acercándose a ese umbral. 

En cinco estados se concentra más del 60% de pobreza extrema, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Puebla y 
Veracrúz, entidades del centro sur del país que pareciera que sus sierras tienen en común la pobreza. 

El escenario en Puebla no dista mucho, ya que también aumentó; sin embargo, por ese afán que tienen los 
gobernantes de justificar su pobre trabajo ante el tema, se dio la desafortunada declaración de Lalo Rivera 
quien dijo que en Puebla aumentaron los pobres porque aumentó la población. Entonces ¿mientras más 
poblanos nazcan más pobres serán o cómo? De ese nivel el Presidente de las Asociaciones de Municipios, 
mientras tanto los más perjudicados son los pobres  poblanos con esas autoridades. 

En las regiones con mayor marginación luchan día a día por el sustento, el gobierno federal sólo ha contenido el 
problema como lo aceptó Luis Videgaray; sin embargo, ellos se encuentran enfocados en la aprobación de dos 
reformas estructurales que traigan consigo un crecimiento económico y con ello la reducción de estos índices. 
Una reforma hacendaria que aún está en proyecto así como la transformación de Pemex para volverla más 
competitiva y con ello lograr mayor rentabilidad para el Estado mexicano son sus propuestas; otorgándoles el 
beneficio de la duda y si éstas reformas pudieran tener el impacto económico que esperan y con ello un 

crecimiento económico, aún tendrían que detallar qué estrategias instrumentarán para ofrecerle a esos más de 
50 millones de pobres en el país programas o acciones de gobierno que conlleven a un desarrollo económico y 

con ello seguridad social.  
La falta de políticas de desarrollo regional y el aumento de pobreza pone en situación de rezago a los 
ciudadanos que no ven en el trabajo honesto una forma de mantener a su familia y así pasan a engrosar las 
filas de crimen y nos llevan a situaciones como las que se viven en Michoacán en donde el Estado ha perdido 
una de sus principales funciones que es la de salvaguardar la integridad de su población. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que antes de septiembre habrá relevo en la dirigencia estatal del PRI y no para nombrar a otro delegado 

presidente, sino para elegir presidente del CDE, de acuerdo al periodo establecido por el estatuto y el acuerdo 

del Comité Ejecutivo Nacional. 
Todo puede ocurrir en la decisión en torno a quién designarán desde el centro del país para consensar la 
designación en las instancias de gobierno partidistas, pero a este día todo apunta a favor de la ex presidenta 
municipal y senadora Blanca Alcalá Ruiz. 
Que el mandatario poblano Rafael Moreno Valle y sus homólogos en las entidades del sur-sureste agrupados 
en la Conago han dado una muestra de cómo revertir los indicadores de pobreza en la región al suscribir un 

esfuerzo coordinado de planeación de desarrollo regional y equilibrado. 
La región sur-sureste abarca nueve estados que suman una población de 31 millones de 752 mil 532 
habitantes, lo que representa el 28.2 por ciento de la población nacional. Concentra el 68 por ciento de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42997:pgr-investiga-fraude-con-truchas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42997:pgr-investiga-fraude-con-truchas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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población indígena donde hay una relación directa con la pobreza. 
Que en la puja por el relevo de Pablo Fernández del Campo en la dirigencia estatal del PRI, por lo menos tres 
militantes de este partido se han dado a la tarea de reunir firmas de apoyo para ocupar el cargo, cuando 
todavía no hay fecha para emitir la convocatoria al concluir el periodo de Juan Carlos Lastiri Quirós, el actual 
subsecretario de la Sedesol. 

Han emprendido la recolecta de firmas los priistas Alberto Sánchez, ex candidato a diputado local por el distrito 
11; el ex candidato del PRD a la alcaldía poblana, Jorge Morales Alducin, y el incansable aspirante a todo cargo 
vacante, tanto partidista y del sector público: Óscar Aguilar González. 
Que están por designarse a nuevos delegados del gobierno federal en el estado y están en la lista Martín 
Fuentes –ex funcionario marinista- quien estaría destinado a ocupar la delegación de la PGR. Otro marinista y 

ex delegado del PRI en espera de su nombramiento es Pericles Olivares. 
De la designación de delegado del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM), Malco Ramírez 

Martínez fue una facultad del delegado de la Sedesol Juan Manuel de la Vega Rayet para darle un espacio al 
sustituto de Lastiri Quirós en la diputación federal. Está en espera Marco Antonio Balseca. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188173 

 
 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
La razones de Blanca 

A un mes de la derrota electoral, mientras el delegado presidente del CDE del PRI Pablo Fernández del 
Campo “come sapos” al asumir el papel que le toca –con dieta asegurada en el Congreso -, el relevo en la 

dirigencia estatal priista ocupa hoy la atención. 
A finales de julio la senadora Blanca Alcalá Ruiz fue recibida por César Camacho Quiroz en su oficina de 
Insurgentes Norte número 59 de la colonia Buenavista, en la Ciudad de México. 
Un punto central acaparó la agenda del encuentro entre ambos personajes: el interés de Blanca por sustituir a 
Pablo Fernández del Campo en el PRI estatal, convertirse en candidata a la gubernatura en el 2018 y 

posiciones en las delegaciones federales. 
Presumió la ex presidenta municipal al jerarca priista que ella es la única que puede ser factor de unidad entre 
los distintos grupos políticos poblanos. 
Exhibió a Camacho Quiroz como principal carta de presentación el triunfo en las elecciones federales en julio de 
2012 que le dan prioridad en virtud de haber ganado una senaduría con influencia en todo el territorio estatal. 
Alcalá presume haber ganado la mayoría de alcaldías donde participaron sus candidatos a presidentes 
municipales, pero de las derrotas las dejó en la orfandad. 

Mientras exponía argumentos para hacerse cargo de la dirigencia estatal, en el escritorio del presidente del CEN 
de PRI se acumulan los expedientes de cada uno de los jefes de grupos políticos que hicieron todos a su 

alcance para propiciar la derrota y quienes han sido cooptados por el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Si bien la economista tiene sus méritos, para sectores del priismo poblano se trata de una verdad a medias 
respecto a su triunfo al Senado porque se debe más al arrastre del candidato presidencial Enrique Peña 
Nieto. 

Le cuestionan además el hecho de que ese atributo que presume de unir a los grupos políticos no se observó 
durante el proceso electoral local, y fue un factor de decisión solo para imponer a su hija como regidora, a 
pesar de la inconformidad de priistas que teniendo más méritos hoy deambulan en la desesperanza y 
abandono. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188174 

 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Darío Carmona, autor de anomalías en la SEP, ahora es el encargado de investigarlas 
Sin duda la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla no está en las mejores manos, pues ha 
trascendido que la responsable de la edición de los libros de primaria –a nivel nacional– con 117 faltas de 
ortografía ahora labora en esta dependencia y se llama María Edith Bernáldez Reyes; sin embargo, lo que 
resulta más sorprendente es que quien está elaborando un censo de maestros a nivel estatal es Darío Carmona 

García, quien fue el titular de la SEP en el sexenio pasado, y es la persona con menos autoridad para establecer 
el número exacto de docentes que hay en la entidad y evitar anomalías con el registro de profesores. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188173
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188174
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En ambos casos, su presencia en la SEP de Puebla no obedece a decisiones asumidas por los dos titulares que 
ha tenido la dependencia en lo que va del presente sexenio, Luis Maldonado Venegas y Jorge Alberto Lozoya 
Legorreta, sino a compromisos que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha sostenido con Elba Esther 
Gordillo Morales, la defenestrada dirigente del SNTE, y con miembros de su familia. 
En particular se ve la mano de Fernando González, quien es yerno de Elba Esther Gordillo y ex subsecretario de 

Educación Básica en la SEP federal, y de Mónica Arriola Gordillo, hija de “la maestra” y quien controla la 
operación político–electoral del Partido Nueva Alianza (Panal). 
Cuando Darío Carmona García era secretario de Educación en el sexenio de Mario Marín Torres poco a poco se 
fue vinculando al grupo de Gordillo Morales y en particular con el entonces subsecretario de la SEP, Fernando 
González, a tal grado que el segundo de ellos utilizó al político poblano para encabezar un importante 

organismo que representaba a todas las autoridades educativas del país. 
Al terminar la gestión de Marín se sabe que brotó una importante investigación sobre una larga lista de 

anomalías detectadas en la SEP, mismas que siempre se mantuvieron en reserva y sin que salieran a la opinión 
pública, ya que fueron una importante herramienta para que Darío Carmona acabara siendo un político 
converso al morenovallismo. 
Eso fue posible porque miembros del clan de Elba Esther Gordillo abogaron a favor de Carmona para que fuera 
perdonado y aceptado como colaboracionista del morenovallismo. Esa situación llevó a que el ex titular de la 
SEP primero fuera obligado a dejar su militancia priista y volverse operador electoral del Panal, ya que el año 
pasado fungió como candidato panalista a diputado federal del distrito de Zacatlán. 

Y ahora se le ha mandado a la SEP a elaborar un censo de maestros, que se está haciendo en cada estado de 
país por órdenes de la Secretaría de Educación Pública federal y en colaboración con el Instituto Nacional de 
Estadística, Geografía e Informática (Inegi). 
Para entender la trascendencia de ese asunto es necesario hacer un paréntesis y explicar lo siguiente: Al llegar 

Emilio Chuayffet a la titularidad de la SEP federal lo primero que buscó conocer cuál es el número exacto y real 
de maestros en el país y en cada entidad, y resulta que el área de planeación de esa dependencia no le pudo 

dar información precisa, sólo aproximaciones. Entonces el funcionario recurrió al SNTE y se topó que tampoco 
esta organización tenía los datos actualizados o no los quería compartir. 
Para nadie es un secreto que se ha lucrado con el cobro de miles de plazas “fantasmas” en el magisterio. Ante 
este problema, Chuayffet ordenó que en cada estado del país se levante un censo, en colaboración con el Inegi, 
para determinar las cifras precisas de docentes que están frente a las aulas, que están comisionados, con 
permisos o en actividades sindicales. 
Para el caso de Puebla esa tarea se le encomendó a Darío Carmona –por órdenes del Poder Ejecutivo local–, 

quien está trabajando en la SEP de manera soterrada para que no se haga un escándalo su presencia. 
Lo cuestionable de esta situación, más allá del aspecto político, es que Carmona es parte del problema, no 
puede ser juez y parte. Si hay cifras maquilladas en el número de maestros seguramente es porque él lo 
permitió cuando estuvo al frente de la SEP. 

Además, queda claro que el trabajo que acabe reportando será el que le convenga al gobierno de Moreno Valle, 
no el que resulte de la investigación, ya que por eso le tienen guardado en un cajón los resultados de las 
auditorías que se le practicaron a su gestión. 

El otro caso que se comenta en esta columna es el de María Edith Bernáldez Reyes, en relación a los libros de 
texto gratuitos de primaria que contienen 117 faltas ortográficas. 
Según el diario Reforma el responsable de la existencia de dichos fallidos libros de texto fue Fernando 
González, el yerno de Elba Esther Gordillo, ya que cuando fue subsecretario de Educación Básica de la SEP 
federal y María Edith Bernáldez, quien era directora general de Materiales Educativos, se elaboraron los 
materiales en cuestión, y en 2009 se detectó el problema de las faltas ortográficas, pero ambos funcionarios 

minimizaron los yerros y dejaron que continuara el proceso para que los ejemplares llegaran a manos de miles 
de alumnos del país. 
Casi nadie en Puebla sabe por qué en el actual sexenio María Edith Bernáldez fue nombrada titular de la Unidad 
de Enlace de Vinculación, Fortalecimiento Educativo y Coordinación Paraestatal de la SEP de Puebla, que de 
acuerdo con el portal de transparencia del gobierno de la dependencia ese puesto tiene el mismo rango que de 

un subsecretario. 
Sin embargo, queda claro que su llegada a Puebla parece responder a que fue una cercana colaboradora del 

otrora poderoso subsecretario de la Secretaría de Educación Pública federal y pariente de “la maestra”, 
Fernando González. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/dario-carmona-autor-de-anomalias-en-la-sep-ahora-es-el-
encargado-de-investigarlas/ 

 
(Editorial) 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/dario-carmona-autor-de-anomalias-en-la-sep-ahora-es-el-encargado-de-investigarlas/
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LA OBESIDAD Y EL MODELO ECONÓMICO 
Puebla ocupa el quinto lugar a nivel nacional en obesidad infantil, y tan solamente en el Hospital San Alejandro 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ya se atienden a 40 menores de edad que enfrentan ese 
problema de salud, de acuerdo con un informe elaborado por el coordinador de la bancada del PAN en el 
Congreso local, Mario Riestra Piña. 

El tema del sobrepeso recibe una atención muy menor a la que merece y, sobre todo, no se le considera como 
un efecto del modelo neoliberal prevaleciente desde hace un cuarto de siglo en el país; el cual, entre otras 
calamidades, ha permitido la pauperización del agro y el ingreso irracional de empresas trasnacionales que 
comercian y producen la llamada comida chatarra. 
En efecto, la carencia casi absoluta de inversión en el campo, aunada a la ausencia total de programas para 

fomentar buenos hábitos alimenticios, tienen ahora a buena parte del pueblo de México con un problema de 
salud pública que seguramente traerá consecuencias nocivas para la calidad de vida de millones de personas en 

los años venideros, pero que también meterá en un brete a las finanzas nacionales, pues habrán que 
destinarse cuantiosos recursos para aliviar a los futuros enfermos. 
Pero el desdén por la obesidad no es un asunto privativo de la Federación, sino que tiene réplicas que rayan en 
el absurdo a nivel local, como esa medida del gobierno estatal que, en un supuesto propósito de disminuir el 
sobrepeso entre alumnos, vetó la venta de productos chatarraque no estuvieran registrados dentro de 
escuelas, pero se hizo de la vista gorda con los que generan las grandes compañías mexicanas y extranjeras. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/obesidad-y-modelo-economico/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• La hora de Esparza 
• Moreno Valle en la antesala 
• A la CONAGO en Septiembre 

Será este viernes a las 10 horas cuando inicie formalmente el proceso de sucesión oficial en la Máxima Casa de 
Estudios, cuando el Consejo Universitario sesione para determinar plazos y calendarios que deben culminar el 
próximo 4 de octubre. 
Los estatutos universitarios establecen que en primera instancia deberá nombrarse a la comisión de 
auscultación y a la comisión electoral para que se lleve a cabo en primera instancia la auscultación para la 
nominación de candidaturas y la auscultación sectorial o elección. 
El rector Alfonso Esparza termina su periodo como interino y tendrá la oportunidad para ser elegido de manera 

inmediata, como rector por un periodo de 4 años, con derecho a una reelección por otro periodo igual. 
Aunque esto último parezca muy lejano, es la ruta que estaría empezando a trazarse a partir del próximo 

viernes para el hombre al que varios integrantes del Consejo Universitario y funcionarios de la Máxima Casa de 
Estudios, le expresaron su apoyo, tan solo unos días antes de iniciar formalmente el periodo de vacaciones. 
Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle participó en la reunión de la región Sur-Sureste de la CONAGO en el 
Estado de Tabasco y donde se instaló la Comisión para el Desarrollo Integral de la zona y donde sin duda, el 
mandatario jugará un papel importante en el momento de plantear las estrategias y el plan de trabajo para los 

próximos dos años. 
En esta reunión estuvieron los gobernadores Arturo Núñez Jiménez, como anfitrión; Manuel Velasco Coello, 
Chiapas; Fernando Ortega Bernés, Campeche; Javier Duarte de Ochoa de Veracruz; Gabino Cué Montegudo, 
Oaxaca y representantes de Yucatán, Quintana Roo y Guerrero. 
Ya desde la víspera, el propio gobernador hizo pública la reunión que sostuvo con sus homólogos panistas para 
trabajar en una agenda común relativa a las reformas estructurales que se pretenden aprobar y aplicar desde 

el gobierno federal. 
En esa reunión, al lado del gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, aparecieron los gobernadores panistas 
Guillermo Padrés, de Sonora; Miguel Márquez, de Guanajuato; Marcos Covarrubias, de Baja California Sur; José 

Guadalupe Osuna Millán, de Baja California; y el electo de esa entidad Francisco Vega. 
Desde el Distrito Federal los gobernadores panistas “cerramos filas en temas comunes, presupuestos y 
posiciones respecto a reformas estructurales” así lo tuiteó el mandatario y claro que llama la atención esta 
reunión, donde seguramente uno de esos temas comunes habrá sido sin duda la Asamblea extraordinaria del 

PAN para realizarse este fin de semana, y donde su dirigente, Gustavo Madero, busca modificar los estatutos 
del partido, de lo que ya hablaremos mañana. 
CONFETI…casi imperceptible el sismo que se registró ayer en Puebla y que tuvo como epicentro el Estado de 
Guerrero…se activaron varias alarmas antisísmicas y los protocolos de supervisión…por fortuna, ningún daño 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/07/obesidad-y-modelo-economico/
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después de ello. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5717 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
COMO EN EL BURRO CASTIGADO: TRECE, TRECE, LA LISTA CRECE 
Mientras se desatan las amarras a los personajes que buscan colocarse a la mar en la lucha por ganar la 
decisión a favor de dirigir al Partido Revolucionario Institucional, que marcha a la deriva, en la cúpula estatal es 
notorio el impulso que recibe el candidato derrotado por la presidencia municipal, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, 

para que vaya vislumbrando estar al frente del tricolor y esperar la llegada del 2015 para perfilarse una vez 

más a un cargo de elección popular que se le ha frustrado en sus tres últimas aspiraciones.  
Al interior del tricolor se conoce y se comenta que no se vislumbra, bajo ninguna circunstancia, el relevo del 
delegado general FERNANDO MORENO PEÑA, ni mucho menos del delegado presidente PABLO FERNÁNDEZ DEL 
CAMPO ESPINOSA. Es una decisión tomada por la dirigencia del CEN del PRI que en CESAR CAMACHO QUIRÓS 
e IVONNE ORTEGA PACHECO, tiene a sus principales líderes.  

Sin embargo, no hay plazo que no se cumpla y los relevos tendrán que darse entre los meses de noviembre y 
diciembre, si se toma en cuenta que el diputado electo por la vía de representación proporcional, FERNANDEZ 
DEL CAMPO, en los primeros día de enero de 2014, tendrá que estar en el viejo palacio legislativo de la 5 
Poniente 128 para cumplir con los prolegómenos de la instalación formal de la Cámara de Diputados y la 
elección en su caso de la Junta de Gobierno. 
Por otra parte, mientras se dan reuniones y convivios para estimular presencias, a muchos priístas les da por 
jugar al “Burro Castigado” en su exposición décimotercera que dice “trece, trece, el rabo te crece”, pero que 

trasladándola a su interpretación política del momento es “trece, trece, la lista crece”, que sin regateos dan a 

conocer: Enrique Aguera Ibáñez, Jaime Alcántara Silva, Pepe Chedraui Budib, Leobardo Soto Martínez, Enrique 
Doger Guerrero, Jorge Juraidini Kuri, Héctor Suláiman Safi, Javier López Zavala, Alberto Sánchez Barranco, 
Blanca Alcalá Ruiz, Adela Cerezo Bautista y Silvia Tanus Osorio.  
El famoso primo incómodo del ex gobernador MELQUIADES MORALES FLORES, esta en plena etapa de 
autopromoción, pero le pesa haber traicionado el PRI para irse como candidato a la presidencia municipal de 
Puebla, por el PRD…..  

GENERAL Y SARGENTO  LLAMA DOGER A PRIISTAS Y CONVALECIENTE A EAI 
Mientras el diputado federal JAVIER LÓPEZ ZAVALA, reculó a su idea de decir sus verdades en una conferencia 
de prensa, su colega de bancada en el Congreso de la Unión, ENRIQUE DOGER GUERRERO, se fue duro y a la 
cabeza en contra del “general” FERNANDO MORENO PEÑA, y “El Sargento”, PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO 
ESPINOSA (así los llamó), culpándolos de la debacle electoral del pasado 7 de julio, en tanto, satíricamente, 
resaltó en relación a ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, que “un convaleciente recién atropellado por un trailer no es el 

personaje apropiado para dirigir al partido”.  
Y en su caso personal negó que él quiera estar al frente del PRI, ni tampoco como delegado del Instituto 

Mexicano del Seguro Social, lo que calificó como mentiras del “general”. Volviendo a su colega ex rector de la 
BUAP, remarcó la imposibilidad de dirigir al partido después de esa derrota catastrófica. “No lo pongan a correr, 
además, se acaba de casar”, sentenció irónico el diputado federal.  
Con datos duros y comprobables expuso que el PRI en 2010 obtuvo el 47 por ciento de los municipios y en el 
2013 apenas alcanzó el 37por ciento. Enfatizó que aquí en el municipio capital del estado en preferencias 

electorales, alcanzó el 17.9 por ciento y en todo el estado apenas se lograron 826 mil 260 votos, 56 mil menos 
que en 2010 contra 986 mil de la mega coalición Morenovallista.  
Apreció desde sus puntos de vista personales que aparte de la soberbia, arrogancia y autoritarismo del 
“general” y el “El Sargento”, se dio el desconocimiento de la situación política de Puebla. “Son los grandes 
perdedores; aparte de la aparición del fantasma del marinismo que tanto daño hizo”. 
“Hacer jefe del priísmo poblano al ex candidato a la presidencia municipal, sería una mala señal y se daría un 
pésimo mensaje a los priístas. “No conoce al PRI, ni a los priístas, ni sus liderazgos. Hay que reflexionar sobre 

el asunto. Dijo no tener candidato para presidente del PRI. Quién sea no debe pensar en la candidatura para 

gobernador o para la presidencia municipal como PABLO FERNÁNDEZ que alguna vez dijo que no buscaría una 
candidatura y va a ser diputado por 4 años 8 meses, junto con JUAN CARLOS NATALE, del Verde Ecologista.  
Sobre la derrota manifestó que él asume la parte de responsabilidad que le corresponde y que siempre acudió 
a los llamados que le hicieron en el partido, además de que atiende su labor en la Cámara de diputados, allá en 
San Lázaro, hasta el último día de gestión.  

ENTREGAN DISTINCIONES DE  LA LEGIÓN DE HONOR EN LA PALAFOXIANA EL SÁBADO 10 
Este sábado en sesión solemne de la Legión de Honor Nacional de México, que presidirá en la cuatro veces 
centenaria Biblioteca Palafoxiana, el-titular del Ejecutivo estatal RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, se hará-la 
entrega de condecoraciones a personalidades del ámbito del Derecho, donde el mensaje alusivo estará a cargo 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5717


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 07 de Agosto de 2013 

 
 

 37 

del presidente emérito de la institución, licenciado LUIS MALDONADO VENEGAS.  
La aperetura de la sesión estará a cargo del presidente de la Lesionan de Honeor Nacional, licenciado José 
Octavio Ferrer Burgos, en tanto la lectura del acta de acuerdo corresponderá a JORGE BENITO CRUZ 
BERMÚDEZ, secretario general de la LHNM. 
Los galardonados por el “Día del Abogado”: Raúl Plascencia Villanueva, Alfonso Navarrete Prida, Marco Vinicio 

Martínez Guerrero, Humberto Benitez Treviño, Diódoro José Siller Arguelllo, Renato Sales Heredia, José Ramón 
Amieva Gálvez; Mario Crosswell Arenas; Alfonso Tirso Muñoz de Cote, Raúl Contreras Bustamante, Aquilino 
Vázquez garcía, Luis Miguel Campos Díaz de la Vega, Alejandro Porte P:etit González, Roberto Flores Toledano, 
Daniel Guzmán López, José Montiel Rodríguez, David Villanueva Lomelí, Carlos Roberto Sánchez Martínez, 
Sergio Moreno Valle Germán, Mario Riestra Piña, Melquíades Morales Flores, Guillermo Jiménez Morales y 

Gerardo Tejeda Foncerrada.  
Alfonso Navarrete Prida, hablará por los galardonados y el gobernador Rafael Moreno Valle dirigirá un mensaje 

y hará la clausura de la sesión.  
A CUENTA GOTAS 
RAFAEL MORENO VALLE puso en servicio obras del viaducto ”Capitán CARLOS CAMACHO ESPÍRITU, con 
inversión de 311 millones, con las cuáles el movimiento vehicular se agilizará y se reflejará con el ahorro de 
horas-hombre y otros positivos indicadores económicos para la sociedad. El mandatario fue acompañado por el 
Secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro, Amy Camacho, diputados Héctor Alonso Granados, 
Josefina Buxadé Castelán y María Isabel Ortiz Mantilla y el ex senador, Ángel Alonso Díaz Caneja….CLAUDIA 

HERNÁNDEZ MEDINA retornó ayer a la presidencia del Comité Municipal del PRI tras concluir la licencia 
solicitada para competir como candidata a diputada en las elecciones del pasado 7 de julio. Fue electa por un 
periodo de tres años que inició en diciembre de 2011, por lo que la solicitud de reincorporación se encuentra 
fundamentada estatutariamente. AMBROSIO CORONA continuará como secretario general, mientras que 

GERMÁN HICKMAN MORALES, quien actuó como sustituto del cargo, seguirá realizando labores para el partido 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, agradeció la labor 

realizada por HICKMAN MORALES como presidente durante el proceso electoral e hizo un exhorto para 
continuar en el trabajo de cara a los próximos procesos….Llama el diputado ERNESTO LEYVA CÓRDOBA, jefe de 
la bancada priísta en la Cámara de Diputados a unificar liderazgos y a fortalecer la estabilidad del PRI. 
Reconoce que los resultados del pasado 7 de julio exigen cerrar filas y no a entrar en el terreno de las 
descalificaciones, pues la única forma para sentar las bases de cara al 2015 es mantener los más de 850 mil 
votos obtenidos que dieron el triunfo en 85 ayuntamientos. Señaló que la diatriba al interior del partido no 
abona a su crecimiento: “Salir a balcanizar al partido con críticas a destiempo no sirve de nada, demuestran 

falta de compromiso al nuestro partido. “Es el momento de analizar los resultados, pero con ánimo propositivo, 
nunca para polarizar y menos para chantajear: Los liderazgos unifican no dividen. Quien divide traiciona los 
principios del PRI”, dijo tajante el diputado, pero sin dedicatoria personal…..Un lapsus brutus me llevó a escribir 
el lunes 5 que en la etapa aciaga de Puebla, hubo 7 gobernadores en 12 años. No fue así, fueron 6, Antonio 

Nava Castillo (constitucional), Aarón Merino Fernández, Rafael Moreno Valle (constitucional), Mario Mellado 
García, Gonzalo Bautista O’farril y Guillermo Morales Blumenkron. Mencioné al magistrado Arturo Fernández 
Aguirre, quien fue gobernador por unos días a la ausencia del ejecutivo, FAUSTO M. ORTEGA OLAZO, no en esa 

docena de años….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5715 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Lastiri observa y goza pleito en el PRI 
Gozoso de los privilegios que da pertenecer a la burocracia dorada federal, Juan Carlos Lastiri Quirós, 

subsecretario de la Sedeso, observa y goza la manera en que los grupos priístas se despedazan tras la derrota 
sufrida hace un mes. 

Él más que nadie, disfruta cada acusación que se lanzan quienes pelean por el cadáver de un PRI que ha perdido 
las últimas 3 elecciones en todos los niveles de gobierno. 
Cual siniestro personaje de novela policiaca, Lastiri desde la oscuridad ‘opera’ y prepara su arribo a Puebla 
cuando el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, descubra la enfermedad de su empleado por el desvío de 

recursos públicos y la traición en contra de quienes hasta hace poco llamaba “amigos” en Puebla. 
No hay día que Lastiri deje de trabajar para su proyecto personal, más no político. 
Por eso el funcionario federal es el más interesado en que las ribus priístas sigan pelendo las cenias del PRI. 
Lastiri dice a quien le cree, que el subsecretario Luis Enrique Miranda , hombre muy cercano a Peña Nieto, lo 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5715
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apoyará para cumplir sus ambiciones personales. 
Sí: la gubernatura en el 2018. 
Lo que no quiere ver Lastiri, es que muy pronto se darán cuenta en el gobierno de Peña Nieto de su doble 
discurso y de ser quien encabece grupos priístas que se manifiestan en contra de la dirigencia estatal. 
Regresa Jorge Morales Alducin, el “loco” 

Aquel prepotente y soberbio invento sexenal de la política en el sexenio de Melquiades Morales Flores, está de 
regreso. 
Me refiero a Jorge Morales Alducin, quien enloqueció durante el sexenio de su primo Melquiades, por el poder 
que comenzó a tener y paradójicamente fu´pe su perdición. 
Muchas cosas se podrán contar de Jorge Morales Alducin, pero uno de los pleitos de familia que presume es 

cuando le gritó a su sobrino Fernando Morales Martínez, que era un bastardo. 
La ira del entonces mandatario no se hizo esperar y terminó por exiliar a su primo, quien ha vivido severas crisis 

al grado de tener que comer cemitas y memelas en mercados. 
¿Qué le dejó la soberbia?. Solo problemas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
A unas horas de que los recolectores voluntarios (programa que ha logrado aumentar la cantidad de material 
reciclable) hicieran la limpieza de la 5 de Mayo de reforma a la 6 poniente, comerciantes de helados y otros 
comercios ya tienen sucios de nuevo sus espacios, sobre todo los de los helados que tiran su agua sucia y así la 

dejan en la 5 de Mayo. En esos casos no hay esfuerzos ni programas que valgan si nosotros mismos no 
mantenemos limpios los lugares, no cabe duda que la responsabilidad es de todos los involucrados, sociedad y 

autoridad, para mantener y proyectar una buena imagen de la ciudad.  
A unos días del regreso a clases, sigue el comercio ambulante de útiles escolares sobre todo en la 10 y 8 
poniente, por más que se trató de retirarlo de dichas calles, los comerciantes siguieron y seguirán vendiendo en 
esa zona porque no hay nada que los detenga. 
Ex presidentes municipales de Puebla del PAN, andan muy activos por la ciudad. Ayer se dejó ver Gabriel 
Hinojosa en una conferencia de Macario Schettino durante una conferencia magistral en el IBM Business 

Connect 2013 Software Summit I, no fue el único que estuvo presente en conferencias, también se vio a Luis 
Paredes en la rueda de prensa de la CANACO, al parecer querían pasar como desapercibidos pero siendo los 
personajes que son o fueron, no se salvaron de los cuchicheos y saludos.  
Después de la derrota del PRI en la jornada electoral del 7 de julio, la alegría pareció regresar al PRI municipal, 
¡y cómo no! si tuvieron de visita nada más ni nada menos que al Buki, bueno, al doble del Buki, pues Carlos 

Talavera, para fomentar la unidad, según dijo, les llevó al imitador del famoso cantante. No se sabe si su 
intención tuvo buenos resultados, lo que sí se sabe es como el Buki interpreta canciones nostálgicas y a algunos 

todavía no se les pasa, se vieron correr lágrimas de cocodrilo en el lugar, y eso que ya regresó Claudia 
Hernández. 
Hablando de Claudia Hernández, después de contender por la diputación del distrito 10 y perder la elección, 
ayer se reincorporó a la dirección municipal priísta. La dirigente dijo que no es por derrota, sino por obligación 
que regresaba a su trabajo porque es un mandato del Consejo Político Municipal. 
Hernández aseguró que en esta etapa trabajará firmemente para fomentar la unidad y conducir las propuestas 
de la militancia. 

El que anda metiendo su cuchara en asuntos que no le competen, es el presidente del Consejo de Organismos 
Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez, al pronunciarse porque los sindicalizados de Volkswagen reciban 
un incremento salarial de un dígito y no del 11 por ciento como lo solicitan ante la parte patronal; para empezar 
la VW no está afiliada a su Consejo y para terminar la mayoría de sus afiliados son del sector servicio, y si mejor 
Sergio Curro se pone a revisar la situación de sus afiliados, es una idea, solamente una idea. 

http://www.ngpuebla.com/node/60773#.UgIdTtLTxJE 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
O todos coludos o todos rabones 
El evidente cambio en los automovilistas que acostumbramos circular por el Periférico Ecológico con respecto a 
los límites de velocidad se vio desde el primer minuto del pasado lunes. A 48 horas de entrar en vigor la nueva 
regla de vialidad con multas que llegan hasta casi 4 mil pesos obligó a los poblanos a respetar lo que debería 
ser parte de nuestra educación. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/60773#.UgIdTtLTxJE
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Si bien es cierto que la medida tomada por las autoridades estatales logrará sin duda la disminución de 
accidentes automovilísticos y pérdidas humanas, la realidad es que el miedo no anda en burro y para muestra 
un botón. No hay reglamento que los mexicanos no acatemos si este no afecta directamente a nuestro bolsillo y 
si en Puebla ya se encontró la formula por qué no continuar con las medidas de seguridad tanto para los 
automovilistas y peatones. 

Por ejemplo 
Sería imprescindible para los conductores de cualquier tipo de vehículo que el reglamento vial se modificara 
también con respecto a las malas costumbres de los peatones. Es el caso de aquellos chóferes de autos 
particulares (no incluyo al transporte público por obvias razones) que atropellan a una persona porque ésta se 
cruzó a mitad de la calle y no en la esquina como debería. La inutilización de puentes peatonales en vialidades 

de alta velocidad o incluso regular la ubicación de limpia parabrisas. 
Los automovilistas no cuentan con ningún tipo de protección ante las imprudencias de los peatones y tomando 

como punto de partida la Foto Multa que ha causado de buena o mala manera una reacción positiva entre los 
conductores, las autoridades deberían capitalizar la reacción y continuar con la cultura vial desde todos sus 
ángulos. 
Un caso aparte y urgente es el comportamiento de los chóferes del transporte público que siguen siendo uno de 
los dolores de cabeza más grande de los ciudadanos quienes los padecemos diariamente en las calles de Puebla. 
Aplicar como lo establece el reglamento a aquellos que incumplan con los límites de velocidad y paradas 
específicas, así como la constante violencia que ejercen hacia los usuarios. 

Que le parecería amable lector. Lo ideal es que o todos coludos o todos rabones. 
http://www.ngpuebla.com/node/60772#.UgIdgNLTxJE 
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